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Разведка должна 
знать все. И посто-
янно раскрывать 

чужие секреты в режи-
ме онлайн. На то она и 
разведка. 

Действующая редак-
ция Федерального зако-
на 115-ФЗ «О противо-
действии легализации 
(отмыванию) доходов, 
полученных преступным 
путем, и финансирова-
нию терроризма» требу-
ет от банков при денеж-
ных переводах указывать 
данные только отправи-
теля. Если некий госпо-
дин веером рассылает 
деньги по разным адре-
сам, государство должно 
знать, кто этот «меценат». 

Отслеживать и выяс-
нять это должен Росфин-
мониторинг, поэтому его 
и прозвали финансовой 
разведкой. Но «рыцарям 
плаща и кинжала» захо-

телось большего - завер-
бовать, то есть привлечь 
банки к более тесному 
сотрудничеству. Идея 
в том, чтобы заставить 
банки при переводе де-
нег указывать подроб-
ности об адресатах. Их 
фамилии и инициалы, па-
спортные данные, иден-
тификационный номер 
налогоплательщика.

По мнению экспертно-
го сообщества, хотя затея 
вроде бы интересная, но 
принесет большую голов-
ную боль и банкам, и их 
клиентам. Да и самим раз-
ведчикам. Они в ходе дис-
куссии с представителями 
банков утверждали, что 
основной целью предлага-
емых изменений является 
«решение проблемы от-
сутствия у финансовых ор-
ганизаций необходимой и 
достаточной информации 
о сторонах операции». 

В ответ банкиры за-
явили, что изменения 
усложнят для клиентов 
проведение безналичных 
переводов, что с высокой 
вероятностью приведет 
к миграции граждан в на-
личные расчеты. Об этом 
предупредил председатель 
Национального совета 
финансового рынка Ан-
дрей Емелин: «Чем слож-
нее процедура безналич-
ных операций, тем выше 
доля наличных в обороте». 

Кредитные организа-
ции считают, что новые 
требования могут приве-
сти к росту многочислен-
ных теневых способов пе-
ревода денежных средств. 
Платежи пройдут мимо и 
грозного мониторинга, и 
налоговых служб, и во-
обще мимо государства. 
Вырастет число серых 
схем и наличных у росси-
ян, у которых и сегодня 

на руках около 17 трлн 
рублей, не контролируе-
мых государством!

Банки вынуждены 
будут значительно уве-
личить расходы на сбор 
персональных данных 
получателей платежей 
и их хранение, что за-
медлит и удорожит 
переводы, а это всегда 
негативный фактор для 
экономики. Это кому-то 
в РФ сегодня нужно?!

А ведь если гражда-
нин делает банковский 
перевод, он отправляет 
деньги по совершенно 
конкретным реквизи-
там, плотно привязан-
ным к совершенно ре-
альному лицу, которые 
достаточно просто выяс-
нить. Поэтому эксперты 
удивляются, зачем Рос-
финмониторингу пона-
добилась эта затея.

Лаврентий Павлов

По данным Росстата, к 15 мая 
сахар-песок вырос в цене на 
3,77% по сравнению с дека-

брем 2022 года, причем за послед-
ние пять дней - на 1,1%. И для на-
ших граждан это тревожный знак.

Они давно научились правильно 
воспринимать сводки о росте цен. 
Их мало волнуют заявления Рос-
стата об общем уровне инфляции, 
поскольку в эту статистику вклю-
чают жалкие проценты подорожа-
ния бриллиантов и элитных авто. 
Пристальное внимание людей 
вызывает небольшое увеличение 
цены конкретных продуктов, ко-
торые потребляются каждый день. 

Правительство установило 
максимальную оптовую цену на 
сахар на уровне 36 рублей за кило-
грамм, максимальную розничную 
- 45 рублей за килограмм, уточни-
ла доцент РЭУ им. Г.В. Плеханова 
Мария Долгова. Но 1 июня срок 
заморозки истекает. И далее воз-
можен старт ценовой гонки.

Сахар стал первым продуктом 
за последние десятилетия, из-за ко-
торого весной 2022-го в магазинах 
России начались настоящие драки. 

Можно вспомнить, как это 
было. В первые дни марта 2022-го 
на фоне начавшихся событий в 
России резко рванул спрос на са-
хар. Население принялось ску-
пать его, а торговые сети не успе-
вали получить от производителей 
достаточных объемов продукции. 
Представители сетей начали за-
являть, что дефицит создан ис-
кусственно и производители сами 
придерживают продукцию с це-

лью более выгодной продажи. 
При этом цены на сахар в те дни 
поднялись до 85 рублей за кило-
грамм. 

Чиновники тогда в приказном 
порядке ограничили цены. Но вот 
срок действия приказа кончается. 
«Рост цен имеет много драйверов, 
- объясняют в Союзе сахаропро-
изводителей России. - Это сни-
жение ожидаемого урожая с 6,45 
до 6,1 миллиона тонн, а может, и 
того меньше. Это рост потребле-
ния до более чем 6,2 миллиона 
тонн в год. Это высокие мировые 
цены...» 

Странные, однако, аргументы. 
Одни эксперты утверждают, что 
урожай сахарной свеклы в про-
шлом году был рекордным, дру-

гие клянутся, что он упал. Ссылка 
на высокие мировые цены столь 
же «убедительна». А когда глав-
ным фактором специалисты сою-
за называют «неопределенность 
с курсом рубля», то впору громко 
смеяться.

Если в России самый обычный 
товар вдруг начинает дорожать, 
его производители ссылаются на 
некие объективные обстоятель-
ства. Их сегодня можно наскре-
сти много, и тем самым оправдать 
любой сговор и экономический 
беспредел. Именно для противо-
действия этому и была создана 
Федеральная антимонопольная 
служба. Похоже, ей пора рабо-
тать по сахару.

Павел Максимов

УК поможет ЖКХ?
Личные данные собственников 

жилья могут стать достоянием 
широкой общественности, точ-

нее, управляющих компаний (УК).
В Совете Федерации предложи-

ли создать сервис для получения УК 
упрощенного доступа к сведениям из 
Единого государственного реестра 
недвижимости (ЕГРН) для взыска-
ния долгов по коммуналке. И это 
весьма знаковая инициатива.

Известна бессмертная ирония акте-
ра Леонида Филатова о чиновниках: 

Утром мажу бутерброд - 
Сразу мысль: а как народ? 
И икра не лезет в горло, 
И компот не льется в рот! 
Где-то в 90-х годах это воспри-

нималось легко и с юмором. Но по 
нынешним временам такое и пред-
ставить не получается: ни мысли про 
народ, ни про то, что икра не лезет в 
горло. Все гораздо циничнее.

В последние годы в России накопились 
огромные долги по оплате услуг ЖКХ. 
Знатоки называют красивую цифру - 777 
миллиардов рублей. До нескольких мил-
лионов выросло число неплательщиков 
за коммуналку. Колоссальные долги на-
висают над всей системой российского 
ЖКХ, и это чревато полным ее банкрот-
ством и, пардон, коммунальным коллап-
сом. Мало не покажется. 

Чиновники мучаются вопросом: что 
с этим всем делать? Предложений мно-
го, но нет тех, которые способны дать 
реальный эффект. И вот сенаторы до-
думались: предлагают создать специаль-
ную платформу, чтобы управляющим 
организациям было проще выяснять все 
подробности про своих клиентов и пода-
вать в суд на должников. 

Все это очень по-нашему: не искать 
причины возникновения проблемы, 
а указать на стрелочника, которого 
можно обвинить во всех грехах нера-
дивых чиновников. Иными словами, 
коммунальные бюрократы либо де-
лают вид, что не понимают, почему 
население плохо платит за коммунал-
ку, либо все-таки в глубине души при-
знают, что при постоянном снижении 
доходов граждан между покупкой про-
дуктов и оплатой квитанции за услуги 
ЖКХ они выбирают продукты, но не 
способны произнести это вслух. Лю-
бопытную версию предложила депу-
тат Госдумы Светлана Разворотнева:

«К нам поступает огромное коли-
чество жалоб. Люди не понимают, 
за что они платят, как они платят. 
Просчитать и перепроверить вы-
ставленные суммы задолженностей 
невозможно, доказать их необосно-
ванность - еще сложнее. Это самая 
непрозрачная и самая проблемная 
отрасль в стране». По ее мнению, из-
за этого непонимания граждане и не 
спешат оплачивать коммуналку, все 
там слишком сомнительно: «У нас 
сейчас нет прозрачной картины по 
начислениям и платежам, и вот эти 
сотни миллиардов рублей - пока не 
точные данные, а лишь то, что рису-
ют и отправляют в Росстат постав-
щики ресурсов и услуг».

И ничего не остается депутатам, 
как констатировать: решение про-
блемы следует искать в недрах ЖКХ. 
Хотя там сплошное болото...

Алексей Воробьев

Горький опыт сладкой жизни
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Особенности финансовой разведки в РФ

ЦИФРА НОМЕРА

46%
граждан РФ имеют в своих семьях банковские кредиты. Об этом сообщает ВЦИОМ. Кредитная активность росси-
ян интенсивно росла с 2009 по 2017 г., когда был достигнут максимум тех, у кого в семье были кредиты (2009 г. - 26%, 
2013 г. - 31%, 2017 г. - 58%). После 2017 г. кредитная активность снижалась вплоть до 2020 г., что, по-видимому, связа-
но с общей социально-экономической стагнацией в период пандемии, в 2021 г. россияне вновь начали брать кредиты 
(53%). Последний год для России также стал непростым в экономическом плане. Санкции, изменения на потребитель-
ском рынке, сложности долгосрочного планирования - все это сказалось в том числе и на готовности брать кредиты, 
так что кредитная активность населения продолжила снижаться в 2022-2023 гг. - до 51% и 46% соответственно. 
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В последнее время на 
высоких совещаниях 
и с не менее высоких 

трибун все чаще звучат 
речи, что стране необ-

ходимы технологиче-
ское развитие, техно-

логический прорыв.

Позиция экспертного со-
общества сформулирована 
четко и однозначно. «Око-
ло 20 лет на Россию просто 
сыпались нефтедоллары. 
За счет этих средств мож-
но было свести к минимуму 
зависимость от импорта с 
помощью новой индустри-
ализации, - утверждает из-
вестный писатель-футуро-
лог Максим Калашников. 
- Вместо этого правитель-
ство всячески поощряло за-
купку иностранных техноло-
гий и комплектующих, тем 
самым уничтожая собствен-
ную промышленность».

Для многих неравнодуш-
ных граждан очевидно, что 
речь идет о существовании 
нашей страны. Отечествен-
ную промышленность необ-
ходимо развивать, исходя из 
принципов протекционизма, 
налогами стимулировать биз-
нес, больше инвестировать 
в основной капитал и предо-
ставлять дешевые государ-
ственные кредиты. «Если бу-
дут применены эти базовые 
принципы, то мы в кратчай-
шие сроки сформируем тех-
нологический суверенитет», 
- заявляют эксперты.

И тут громом среди ясно-
го неба звучит информация 

о потере Россией - вдума-
емся! - 50 тысяч научных 
сотрудников, знания, интел-
лект и энтузиазм которых 
работают сегодня совсем 
на другие страны. Возмож-
но, даже совсем нам недру-
жественные. Так и хочется 
воскликнуть: «Кто сделал 
это?!» И хотелось бы по-
нять, кто теперь будет гото-
вить наш технологический 
прорыв? Это же не китай-
ское авто собрать из китай-
ских же запчастей!

Увы, ответ далеко искать 
не надо. Недавно на Мо-
сковском экономическом 
форуме - 2023 вице-прези-
дент РАН Владимир Иванов 
сообщил, что количество 
занятых в исследованиях и 
разработках научно-техни-
ческого персонала неуклон-
но сокращалось и в 2000-е, и 
в 2010-е, эта тенденция про-
должалась даже в 2021-2022 
годах. Он напомнил: в 90-е 
годы был выдвинут тезис, 
что при ориентации эко-
номики страны на экспорт 
сырья наука и технологии 
отходят на второй план. 
Безграмотные и наглые 
реформаторы кричали, что 
при таком обилии природ-
ных ресурсов Россия все 
купит за нефтедоллары, по-
этому не стоит надрывать-
ся и изобретать велосипед. 
Именно этими никчемными 
МНС, пробравшимися во 
власть, была заложена сы-

рьевая модель развития и 
свернуто финансирование 
великой науки, доставшей-
ся от Советского Союза.

«Наука и образование 
должны перестать быть 
«сферой услуг», - подчер-
кнул вице-президент РАН 
В. Иванов. - Нужно обеспе-
чить выпуск наукоемкой 
продукции за счет дивер-
сификации ОПК, законо-
дательно предусмотреть 
финансирование науки в 
объеме 2 процентов ВВП, 
как в развитых странах». 
Однако до упомянутых 2% 
сегодняшней России ох как 
далеко! Более того, в Рос-
сии в 2023 году на треть со-
кратят реальные расходы 
на науку и исследования.

На заседании Совета Фе-
дерации вице-премьер Дми-
трий Чернышенко озвучил 
расходы по госпрограмме 
«Научно-технологическое 
развитие РФ». В этом году 
общая сумма финансиро-
вания составит 1,2 трлн ру-
блей. Из нее 559 млрд пойдут 
на научные исследования и 
разработки. Таким образом, 
в 2023 году российская на-
ука получит от государства 
менее 1% ВВП. Израиль, 
по оценке ООН, на данные 
цели тратит 5,1% ВВП, 
Швеция, Бельгия и США - 
по 3,5% ВВП. И при таком 
раскладе очень сложно рас-
считывать на наш техноло-
гический суверенитет.

«Программа по созданию 
25 миллионов рабочих мест 
в области высоких техно-
логий полностью провали-
лась. То есть эта программа 
не реализована, этих мест 
нет, - отмечает старший на-
учный сотрудник Институ-
та социологии РАН Алек-
сандр Прудник. - Почему 
же тогда уезжают высоко-
классные специалисты? 
Во-первых, потому, что их 
подготовили для работы в 
высокотехнологических от-
раслях промышленности, 
а их нет. А если нет этой 
технологической базы, то 
негде молодому специали-
сту реализовать себя. Что 
же при этом делать? Пер-
вое. Направлять ресурсы, 
которые выкачиваются из 
страны, не на финансиро-
вание зарубежных эконо-
мических структур, а в тех-
нологическое обновление 
промышленности России. 
А второе, перестать счи-
тать достойную зарплату 
для хорошего специалиста 
личным оскорблением для 
работодателя».

Сильно сказано, но вер-
но! Эксперт считает, что мо-
лодые люди не подвержены 
телевизионной пропаганде 
и прекрасно видят, что со-
циальные лифты в России 
сейчас не работают. Им по-
нятно, что регионы России, 
за исключением Москвы, 
Подмосковья, Петербурга 

и еще нескольких городов-
миллионников, стремитель-
но деградируют. И где им 
искать применения своих 
сил и способностей? Вме-
сте с мигрантами-дворника-
ми? По данным социологов, 
каждый второй в России 
в возрасте от 18 до 24 лет 
мечтает эмигрировать из 
страны. Это очень тревож-
ный показатель.

На днях состоялось общее 
собрание РАН. И там все 
эти темы были озвучены. 
Лучезарные улыбки высту-
пивших с приветствиями ви-
це-премьера А. Белоусова, 
первого зампреда Госдумы 
А. Жукова и министра на-
уки и высшего образования 
В. Фалькова быстро смени-
лись напряженным выраже-
нием лиц, когда академики 
взяли слово. «Уже более 
трети века в нашей стране 
на развитие науки, образова-
ния, здравоохранения и куль-
туры выделяется в два раза 
меньше финансирования в 
долях ВВП, - заявил чинов-
никам, уже ничего не стесня-
ясь, научный руководитель 
Института океанологии им. 
Ширшова РАН Роберт Ниг-
матулин. - Плюс еще вреди-
тельские реформы, которые 
все время от вас исходят. И 
это будет создавать серьез-
нейшие проблемы на бли-
жайшее десятилетие». 

ВИПы слушали с камен-
ными лицами. Вроде как все 
понимали. Только изменит 
ли это что-то в состоянии 
российской науки?

Григорий Алексеев

НАУКА РЫНКУ НЕ НУЖНА?

С весны 2023 года действуют 
новые правила, согласно ко-
торым если садовод не лик-
видирует сорняки на своем 
участке, то он будет обязан 

заплатить солидный штраф. 
В первую очередь речь идет 
о борщевике. О новых нака-

заниях за неубранный сорняк 
рассказал председатель Со-

юза дачников Подмосковья 
Никита Чаплин. 

«Не все собственники дачных 
участков знают, что за ряд растений 
на своей территории можно получить 
большой штраф», - рассказал Чаплин. 

При отравлении такие растения 
быстро поражают внутренние ор-
ганы, они содержат психотропные 
и наркотические вещества. Доста-
точно потрогать их или подышать 
воздухом рядом с ними, как сразу на-
чинается недомогание. Иногда люди 
теряют сознание, поэтому приходит-
ся вызывать скорую помощь. 

Больше всего претензий к вели-
кану-борщевику. Им в Подмосковье 
поражено порядка 40 тысяч гекта-
ров земли. Существует даже государ-
ственная программа по истреблению 
вредного гиганта, но пока ядовитое 
растение побеждает. Кстати, борще-
вик начали сознательно культивиро-
вать в 50-е годы. Ученые скрестили 
горный кавказский сорт с алтайским. 
Тогда было принято думать, что им 
можно кормить коров и тем самым 
поднимать надои. Животным сорняк 
очень понравился, правда, молоко 

после этого они стали давать горь-
кое. Борщевик немедленно попал 
в опалу, но вывести с земель Цен-
тральной России его уже не смогли. 

Теперь власти начинают очеред-
ную атаку на вредоносные растения. 

Никита Чаплин отметил, что ми-
нимальное наказание для тех, кто 
не уничтожает вредные сорняки на 
своем участке, - 5 тысяч рублей. Для 
должностных лиц такой штраф со-
ставляет уже от 20 до 50 тысяч ру-
блей, для юридических лиц - от 150 
тысяч до 1 миллиона.

Порядок наказания будет следую-
щий: вначале собственник получит 
уведомление о необходимости унич-
тожить растения. Если он на него не 
отреагирует, то к работам приступят 
органы местного самоуправления. 
Затраченные денежные средства 
хозяин участка обязан будет воз-
местить муниципалитету в течение 
двух месяцев. В случае если расходы 
не будут возмещены, чиновники по-
дадут в суд. 

Способы удаления борщевика 
везде одинаковы: это опрыскива-
ние растений гербицидами, а так-
же банальное выкашивание. Ка-
кой вариант применить, выбирает 
учреждение, которое проводит со-
ответствующие работы. Счет на 
оплату работ будет направляться 
собственнику по месту регистрации 
владельца участка и с уведомлени-
ем о доставке.

Другой вопрос - как рабочие по-
падут на участки, если они огоро-
жены? Никита Чаплин говорит, что 
все мероприятия по борьбе с борще-
виком на частных землях осущест-
вляются в рамках муниципального 

земельного контроля, поэтому соб-
ственник обязан обеспечить доступ 
рабочих на свою землю. 

Эксперты говорят, что, по сути 
дела, речь идет о репрессиях, на-
правленных против граждан, на 
участках которых растет тот же 
борщевик. Но ведь никто это рас-
тение специально не выращивает, а 
многие дачники зачастую не толь-
ко не могут выпалывать сорняки, 
но и просто посещать свой участок 
- здоровье не позволяет. Так поче-
му они должны платить за то, что 
семена этого сорняка принесло ве-
тром и никто не уничтожил заросли 
борщевика в том числе и на госу-
дарственных землях?

Так что вполне возможно, что 
граждане, которых оштрафуют по 
соответствующей статье, не только 
откажутся оплачивать работу по 
уничтожению борщевика на сво-
их участках, но и обратятся в суд 
с иском к организациям, которые 
должны были исключить саму воз-
можность распространения этого 
сорняка  на дачные участки. То есть 
скосить весь борщевик до того, как 
он начнет «осеменять» округу. Име-
ют на это полное право!

P. S. В ближайших номерах мы 
расскажем нашим читателям о том, 
за какие растения будут еще штра-
фовать дачников  .

Наталья Пуртова

ЗА БОРЩЕВИК ПРИДЕТСЯ ОТВЕТИТЬ!
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На ферме в Ко-
лумбии Билл Гейтс 
выводит по 30 мил-
лионов москитов в 
неделю, а потом вы-
пускает их во Фло-
риде. Они заражены 
бактерией вольба-
хия, вызывающей 
бесплодие.

С помощью заражен-
ных особей Гейтс намерен 
истребить очаги моски-
тов, ставших носителями 
различных смертельных 
патогенов, таких как ма-
лярия, желтая лихорад-
ка и лихорадка денге. В 
США говорят, что Гейтс 
одержим манипуляциями 
с москитами так же, как и 
созданием вакцин.

Гейтс потратил на ко-
лумбийскую фабрику 
москитов 185 миллио-
нов долларов. А еще он 
создал город москитов в 
Танзании, где разместил 
свои научно-исследова-
тельские лаборатории. 
Информация о них очень 
скудная, это как засекре-
ченный военный объект.

Недавно во Флориде 
обнаружены новые опас-
ные виды москитов, при-
чем родом они как раз из 
Центральной и Южной 
Америки. Предполагает-
ся, что это как раз те, ко-

торых выводит Гейтс в Ко-
лумбии. Получается, что 
популяция москитов на 
полуострове не уничтоже-
на, а, наоборот, возникли 
новые колонии. В неко-
торых москитах найдена 
кровь птиц, а это значит, 
что они способны разно-
сить опасные болезни пер-
натых. Появились сообще-
ния о том, что и на других 
континентах обнаружены 
новые виды комаров. Не 
без оснований предпола-
гается, что это тоже ре-
зультат опытов Гейтса.

Как и в продолжаю-
щемся скандале с вакцина-
ми от ковида, когда были 
подтасованы данные кли-
нических исследований и 
людям вкалывали непро-
веренные препараты с 
сильными побочными ос-
ложнениями, комариный 
проект также не прошел 
серьезной научной оцен-
ки. Этому воспрепятство-
вал сам миллиардер.

Это какая-то мания ве-
личия или вялотекущая 
шизофрения. Гейтс всем 
рассказывает о том, как со 
временем благодаря его 
усилиям исчезнут переда-
ваемые москитами болез-

ни и деньги, 
уходящие 
на борь-
бу с ними, 
будут по-
т р а ч е н ы 
на другие 
нужды здраво-
охранения. И вот 
Центры по контролю и 
профилактике заболева-
ний США совершают оче-
редной подлог в пользу 
миллиардера и заявляют, 
что использование бакте-
рии бесплодности вольба-
хии не может нанести вред 
людям и животным. А 
ведь еще в 2010 году было 
опубликовано исследова-
ние, которое подтверж-
дает, что эта бактерия 
может вызывать воспа-
лительные процессы у со-
бак и кошек. К тому же не 
было исследовано воздей-
ствие вольбахии на людей 
и неизвестно, наносит ли 
она ущерб их здоровью.

И только сейчас, после 
того как Гейтс выпустил 
на волю комаров - убийц 
своего потомства, ока-
залось, что ученые пока 
не знают, каким образом 
вольбахия вызывает бес-
плодие, то есть механизмы 

этого процесса остаются 
неизученными. Миллиар-
дер, разумеется, не разби-
рается в тонкостях науки, 
а нанятый им персонал за 
те деньги, что он платит, 
готов выполнить любое 
пожелание хозяина, кото-
рый не любит, когда ему 
противоречат.

Эксперт Дженнифер 
Канн считает, что про-
демонстрированные на 
комарах генетические 
методики настолько эф-
фективны, что их могут 
применить и на других 
живых существах, в том 
числе и на людях.

Румынский сенатор 
Диана Шошоаке рас-
сказала о печальных 
последствиях по-
ставки на Украину 
снарядов с обед-
ненным ураном.

Один из обеспокоен-
ных генералов поделился 
с ней подтвержденной в 
НАТО тревожной ин-
формацией о том, что в 
Хмельницком были по-
дорваны британские тан-
ковые урановые снаря-
ды стоимостью 500 млн 
долларов. Англия отпра-
вила на Украину почти 
весь свой запас таких бое-
припасов. Урановая пыль 
из Хмельницкого накры-
ла польский город Лю-
блин. За два дня радиоак-
тивное облако проделало 
400 км. НАТО замалчивает 
этот факт, а ведь сильней-
шее заражение получили 
все, кто сделал хотя бы 
один вдох этой пыли. По-
лякам приходится дышать 
продуктом распада урана - 
радиоактивным висмутом. 
Замеры показали, что его 
содержание в районе Лю-
блина в семь раз превысило 
норму. Загрязнению также 
подверглись территории 
Румынии и Молдавии.

Печальный опыт об-
работанной обедненным 
ураном Югославии сви-

детельствует о том, что 
на востоке Европы люди 
вскоре начнут умирать 
от радиоактивного пора-
жения. Но по сравнению 
с последствиями подрыва 
огромного украинского 
склада снарядов с обед-
ненным ураном загряз-
нение в Югославии было 
значительно меньшим.

Напуганные варшав-
ские власти не решились 
поднять тревогу и попро-
сить население некото-
рое время не выходить на 
улицу. Эту тему запреще-
но поднимать в ведущих 
европейских СМИ, куда 
сегодня в приказном по-
рядке сливается вся укра-
инская пропагандистская 
помойка. Польша обяза-
на выполнять все требо-
вания информационной 
войны и не допускать 
распространения небла-
гоприятной для Украины 
и НАТО ин- формации.

Тем не менее в Польше 
продолжается обсужде-
ние ядерной катастрофы. 
Люди стали требовать 
ответа от правительства, 
которое убеждало бри-
танцев поставить танки, 
стреляющие снарядами 
с обедненным ураном. 
Теперь же в Варшаве 
делают вид, что ничего 
страшного не случилось. 
Тогда как, по оценкам ме-
диков, от радиации могут 
погибнуть десятки тысяч 
поляков и украинцев.

В иракской Фаллудже, 
которую американцы рас-
стреливали снарядами с 
обедненным ураном, на-
блюдается самый высокий 
в стране уровень смертно-
сти от рака. Тем не менее 
США блокировали при-
нятие международной кон-
венции, запрещающей этот 
вид боеприпасов. В Пента-
гоне не хотят слушать за-
ключения медиков о том, 
что заражение продуктами 

обедненного урана вы-
зывает рак. 

США применяли эти ура-
новые снаряды и в войне в 
Сирии.

А для Европы в этом 
случае злым гением стали 
англичане. Они прекрасно 
знают, что принятое в 2008 
году ООН странное реше-
ние о том, что снаряды с 
обедненным ураном не яв-
ляются оружием массово-
го поражения, - результат 
активной деятельности 
оружейного лобби госу-
дарств, где такое оружие 
производится. Прежде 
всего США и Велико-
британии. На самом деле 
последствия их использо-
вания катастрофичны. Но 
почему Англия должна об 
этом думать, когда она за-
рабатывает на таких сна-
рядах огромные деньги, а 
взрываться они будут за 
несколько тысяч киломе-
тров от Лондона? И пусть 
Европа превратится в пу-
стыню, главное - мы со-
рвали куш!

А что будет, если в 
дело пойдет хотя бы 
тактическое ядерное 
оружие? В этом случае 
страны Евросоюза на-
верняка станут непри-
годными для жизни. 
Кстати, в Сети обсужда-
ется слух, что на складе 
в Хмельницком находи-
лась еще и украинская 
грязная радиоактивная 
бомба, которая и вызва-

Радиоактивный бумеранг для Европы

Материалы подготовил Николай Иванов

Нью-Йорк 
уходит под 
землю
За два года из Нью-Йорка бе-
жали полмиллиона жителей, 
хотя он все еще остается 
крупнейшим городом США с 
населением чуть больше 
8,3 миллиона.

Теряют людей и другие американ-
ские мегаполисы, где демократические 
власти делают жизнь все более невы-
носимой. Например, Лос-Анджелес с 
2020 года лишился 100 тысяч человек, 
85 тысяч недосчитался Чикаго.

К проблемам роста преступности и 
общественных беспорядков добавля-
ются взлет стоимости жилья и расту-
щие коммунальные платежи. Амери-
канцы не видят смысла жить в городах, 
где их в любой момент могут ограбить 
и убить и никто не способен защитить 
простого человека, потому что запу-
ганная полиция старается не встревать 
в уличные разборки. А с Нью-Йорком 
случилась еще и другая беда: земля не 
выдержала тяжести небоскребов, и зда-
ния начинают медленно уходить вниз.

Ученые из Геологической службы 
США и Род-Айлендского универси-
тета старались не пугать своих сооте-
чественников, однако предупредили, 
что город, по их расчетам, «быстро то-
нет». Они призывают застройщиков 
умерить свои аппетиты, чтобы хотя 
бы замедлить этот катастрофический 
процесс. В год Нью-Йорк погружает-
ся в землю на один-два сантиметра. 
Ведь к весу зданий нужно было доба-
вить еще и тяжесть асфальтовых до-
рог, бетонных сооружений, железных 
дорог и прочей инфраструктуры горо-
да. Ученые точно рассчитали и полу-
чили невероятную цифру в 764 млрд 
килограммов, которые давят на не-
большой участок земли.

Всего в городе насчитывается более 
6 тысяч небоскребов, 274 из них имеют 
высоту свыше 500 футов. В некоторых 
районах процесс просадки происходит с 
той же скоростью, что и движение тек-
тонических плит, и даже опережает ско-
рость повышения уровня океана. Это 
явление особенно заметно в кварталах 
вблизи рек, озер и морского берега.

Почва под небоскребами уплотня-
ется еще и в результате выкачивания 
воды из верхних слоев и осушения 
участков, что приводит к спрессо-
выванию земли. Так что наводнение 
неизбежно, и часть города не спасти 
даже с помощью специальных за-
щитных сооружений. Понимающие 
люди больше не делают ставку на 
главный город Америки, из-под ко-
торого уходит земля. Те, кто строит 
сверхтяжелые небоскребы, предпо-
читают жить за пределами Америки. 
Крупнейшие предприниматели сбе-
жали из Сан-Франциско, потому что 
им не нравится жить среди поселений 
бездомных под окнами их особняков, 
и в Лондоне вместо русских теперь 
скупают недвижимость американцы.
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Билл Гейтс собирается 
уничтожить комаров
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Жемчужина 
Средиземноморья стала 
мертвым городом

Отдыхающие в Турции россияне 
получили возможность, заплатив при-
мерно 300 долларов, посетить не при-
знанную никем, кроме самой Турции, Ту-
рецкую Республику Северного Кипра.

Ключевым моментом этого тура ста-
новится посещение самого роскошного 
на европейской части Средиземного 
моря пляжа с белым песком в огромном 
туристическом городе Вароше. Когда-
то многие голливудские знаменитости 
ехали сюда отдыхать, на новомодном 
курорте Вароша собиралась мировая 
элита. Местные отели считались самы-
ми комфортными в регионе, последний 
из них был сдан в эксплуатацию за три 
дня до того, как на город обрушилась 
«атомная бомба»...

В 1974 году в результате боев гре-
ческих сил с высадившейся на острове 
турецкой армией многие здания были 
сильно повреждены, а население эва-
куировано. О том, насколько мощный 
удар был нанесен по Вароше, свиде-
тельствуют повсеместные разрушения. 
Видны следы стрельбы по оконным 
проемам, где располагались огневые 
точки. Жившим на курорте грекам при-
казали покинуть город в течение су-
ток. А в 1984 году Совет Безопасности 
ООН принял «мудрую» резолюцию, в 
которой сказано: «Попытки заселения 
любой часть Вароши кем-либо кроме 
ее жителей недопустимы». Итак, греки 
из Вароши были изгнаны, а туркам се-
литься в ней запретили. Образовалась 
чудовищная мертвая зона.

Кусочек пляжа в Вароше, переданно-
го для посещения туристов, особой ра-
дости не вызывает. Ты плывешь в море 
среди разрушенных зданий из эпохи 
старого европейского мира, когда каза-
лось, что страшные войны остались по-
зади и впереди нас ждет бесконечная эра 
процветания. Пляжи с теснящимися на 
первой линии многоэтажными отелями 
уходят за горизонт, но жизни в них нет. 
За тем, чтобы на территорию Вароши 
не проникали посторонние, следят на-
блюдатели ООН. Их укрепленный пост 
находится на въезде в город, а наблюда-
тели располагаются на верхних этажах, 
повсюду работают видеокамеры.

Бывшее кипрское Монте-Карло 
постепенно захватывает раститель-
ность. Как в голливудских фильмах о 
катастрофическом будущем Земли, 
роскошные виллы зарастают травой и 
кустарником...

Как повелел 
Генри Киссинджер

Как только в Греции возникла 
опасность победы на выборах Георги-
оса Папандреу в союзе с ориентиро-
ванной на СССР партией, 21 апреля 
1967 года, за несколько дней до выбо-
ров, в стране произошел переворот.

Точно так же США в 2014 году не 
стали дожидаться выборов на Укра-
ине и опрокинули власть Януковича, 
заменив его на крайне правых на-
ционалистов. Как и на Украине, гре-
ческая хунта объявила греков созда-
телями всей мировой цивилизации и 
заявила о том, что остальной мир на-
ходится в долгу перед ними.

США незамедлительно оказали 
этим нацистам военную поддержку. 
Студенческие протесты в Афинах 
были раздавлены танками, были 
убиты сотни антифашистов. Велико-
британия и Германия объявили, что 
Греция играет большую роль в Сове-
те Европы и НАТО из-за своей стра-
тегической ценности для западного 
альянса.

Глава греческой военной полиции 
Димитриос Иоаннидис в 1973-м устро-
ил собственный переворот и отдал 
власть своим марионеткам. А на сле-
дующий год он спонсировал перево-
рот на Кипре. Иоаннидис запоздало 
осознает, какой ошибкой было связы-
ваться с американцами. На военном 
совете, обращаясь к американскому 
министру, он скажет: «Вы обманули 
нас. Вы заверяли нас, что предотвра-
тите турецкую высадку на Кипре».

Это означало, что план свержения 
Макариоса и захвата Кипра Грецией 
изначально согласовывался с США 
и получил поддержку. Но после того 
как архиепископа Макариоса ли-
шили власти, американцев переста-
ло интересовать, что будет дальше. 
Слишком болтливый Иоаннидис ли-
шился поддержки военных и был от-
правлен на свалку. А вскоре Америке 
и Великобритании стала не нужна и 
греческая хунта, которую сменило 
«демократически» избранное пра-
вительство, осудившее «злодеяния 
«черных полковников».

Американские историки пишут, 
что госсекретарь США Генри Кис-
синджер называл архиепископа Ма-
кариоса средиземноморским Кастро 
и воспользовался Грецией, чтобы его 
свергнуть. Одновременно Киссин-
джер использовал секретные каналы 
связи с Турцией, обсуждая возмож-

ность высадки ее армии на Кипре. В 
то время Анкара не решилась на та-
кой шаг без согласия Вашингтона.

Россияне сейчас оказались среди 
тех, кто покупает окруженные зеле-
нью роскошные виллы на Северном 
Кипре, где развернулось строитель-
ство образцово-показательных «дач-
ных поселков». Инвесторы надеются 
извлечь выгоду от сдачи этой недви-
жимости в аренду отдыхающим. Но 
они забывают, что Кипр по-прежнему 
остается средиземноморским Кры-
мом, вовлеченным в столкновения 
ведущих держав.

В 1878 году Оттоманская империя 
передала контроль над островом Ве-
ликобритании взамен на поддержку 
британцами Турции в войне с Россией. 
В 1914 году он был аннексирован ан-
гличанами, а в 1915-м они предложи-
ли передать Кипр Греции взамен на 
вступление ее в войну против Герма-
нии. Греция, еще не оправившаяся от 
Балканских войн, отклонила сделку.

Королевское британское семей-
ство владеет обширными землями на 
Кипре. Здесь расположилась штаб-
квартира британской разведки на 
Ближнем Востоке, англичане создали 
на острове четыре военные прослу-
шивающие станции, перехватываю-
щие радиосигналы. Греки-киприоты 
хоть и сокрушаются по поводу раз-
дела острова, однако спокойно отно-
сятся к тому, что часть его является 
суверенной британской территорией 
и на ней располагаются две обшир-
ные базы. А в 2020 году Южный Кипр 
согласился предоставить место для 
размещения в Пафосе американской 
авиабазы и около 500 военных США.

Нынешнее разделение Кипра 
устраивает многих. Никто не хочет 
ничего менять. Турция создает там 
еще один свой туристический ком-
плекс и отрыла на острове десятки 
казино, позволяющие проводить 
различные денежные манипуляции. 
«Все деньги уходят на Кипр», - гово-
рят в Анталии, откуда, как и из дру-
гих крупных городов, отправляются 
забитые пассажирами самолеты на 
север острова. Жители двух частей 
Кипра сейчас получили возможность 
общаться между собой, навещать 
друзей и заниматься совместным биз-
несом. Им подходит такая жизнь. Но 
кто-то за спиной ничего не подозре-
вающих людей может сделать сле-
дующий ход в глобальной политике, 
и тогда не миновать мирным кипри-
отам новых заброшенных курортов...

Битва НАТО за Кипр
Жизнь изменилась внезапно. 

На жителей острова вдруг об-
рушилась новость, что их лю-
бимый президент архиепископ 
Макариос свергнут греческим 
фашистским режимом «черных 
полковников».

Военная хунта захватила 
Афины еще в 1967 году. Предпо-
лагается, что блестяще сплани-
рованный британской разведкой 
и ЦРУ мятеж был направлен не 
только на уничтожение «комму-
нистических элементов» в Гре-
ции, но и на свержение Макари-
оса. На Западе его подозревали 
в коммунистических симпатиях, 
он установил тесные отношения 
с СССР и отказался от присоеди-
нения Кипра к Греции. Возникла 
опасность, что Макариос изба-
вит Кипр, который и по сей день 
считается британскими лордами 
«своей территорией», от британ-
ских военных баз. Они позволя-
ют контролировать значитель-
ную часть Средиземноморья и 
проводить операции на Ближ-
нем Востоке. Ради них Лондон 
был готов даже на третью миро-
вую войну.

И вот по приказу из Афин 
кипрская Национальная гвар-
дия вместе с дивизией греческой 
армии, свергнув Макариоса, 
принялась уничтожать лояль-
ные ему силы с дальнейшей за-
дачей присоединения всего 
Кипра к Греции. В этих обстоя-
тельствах вторжение турецкой 
армии для защиты кипрских 
турок выглядело вполне логич-
ным ходом, ведь они составляли 
20 процентов населения Кипра.

В Англии принимали по-
здравления: британцев устраи-
вал вариант, когда остров будет 
поделен, - одна часть достанется 
Турции, а другой можно будет 
легко манипулировать. Ведь еще 
в 1944 году Уинстон Черчилль 
призвал остановить рост со-
ветского влияния на Балканах. 
Он направил войска в Грецию, 
чтобы разгромить коммунисти-
ческих партизан. В 1947-м по-
явилась «доктрина Трумэна», в 
которой говорилось о поддерж-
ке авторитарных правительств в 
Греции и Турции, которые сопро-
тивлялись советскому влиянию.

Николай Иванов
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Акротири
(военная база
Великобритании)

Декелия
(военная база
Великобритании)

ТРАГЕДИЯ КИПРА:
 мертвые города
на райской земле

Нет такого преступления, на которое не пошли бы англосаксы, если 
это принесет им выгоду и поможет сохранить контроль над миром. За 
века колониализма уничтожены сотни миллионов людей, разру-
шено множество стран, сровнены с землей сотни цветущих 
городов. Один из ярких примеров этой человеконена-
вистнической политики - события, которые развер-
нулись в 1974 году на Кипре.
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«Инвестируй и богатей!», 
«Выходи на пассивный до-
ход», «Обучайся быстрому 
способу гарантированного 
дохода: из банкрота в 
миллионеры!» - вол-
шебной таблетки, что-
бы гарантированно 
разбогатеть, не существует, но 
многие все еще охотно верят 
красивым обещаниям. Только 
за первые пять месяцев этого 
года мошенники обманным 
путем выманили у россиян 
почти 13,5 млрд рублей. Будь-
те бдительны, не ведитесь на 
сомнительные предложения, 
чтобы и ваши деньги не по-
пали в эту неутешительную 
статистику.

Спекулируют 
на мечте

В Сети множество бло-
геров разного пошиба и ма-
стей, транслирующих кон-
тент на финансовую тему. 
И каждый из них рисует 
восхитительную картинку 
того, каких высот добился, 
как много зарабатывает, 
знает, как быстро и без тру-
да преодолеть любые фи-
нансовые трудности, и готов 
поделиться секретом своего 
успеха. Как только вы выра-
зили желание тоже стать бо-
гатым, как вот этот крутой 
парень на дорогой машине 
или эта живущая на широ-
кую ногу барышня-блогер, 
все, вы в мышеловке.

Казалось бы, наивных 
граждан уже не осталось. Ан 
нет! Находятся еще те, кто 
верит в сказку. «В тeлеграм-
канале мне объяснили, что 
я могу заработать 50 тысяч, 
вложившись в крипту. Сказа-
ли, что многие уже получили 
деньги: прислали кучу видео 

с довольными клиентами 
инвесткомпании, которые 
благодарили ее за деньги, и 
скинули мне все переписки, 
где тоже были благодар-
ности за получение боль-
ших дивидендов. Мой пер-
сональный брокер прислал 
мне скрин своего паспорта 
с регистрацией в Москве. 
Все выглядело достойно и 
честно, - рассказала «МН» 
32-летняя Оксана Потапова 
из Красногорска. - Сначала 
я отправила 500 рублей, а на 
следующий день брокер по-
просил прислать еще пять 
тысяч гарантийных рублей, 
чтобы потом мне на карту 
перевести 50 тысяч. Потом 
он сказал, что надо запла-
тить на киви-кошелек налог 
с дохода 6500 рублей, ведь у 
них все по закону. Перевела. 
Затем сказали, что деньги не 
дошли и надо перевести на 
другой киви-кошелек 6500. 
Послала, ведь меня убедили, 
что первый перевод обяза-
тельно вернется. Потом мне 
сообщили, что мой доход вы-
рос и сумма налога состави-
ла уже 7345 рублей. Всего я 
отдала 25 845 рублей. Брокер 
говорил, что мой портфель 
начал расти в цене, надо 
чуть-чуть подождать, чтобы 
получить больше 56 500 ру-
блей. И исчез. Через три дня 
его молчания до меня дошло, 
что меня кинули».

Блогеры из «Ютьюба» и 
соцсетей, словно финансо-
вые гуру наивысшего уров-
ня, действуют по-другому: 

нарочито демонстрируют 
дорогие вещи, недвижимость 
и машины, которые могут 
позволить себе потому, что 
открыли секрет, как разбо-
гатеть, и готовы любому его 
раскрыть за кругленькую 
сумму. Не бесплатно, конеч-
но, потому что «хороший 
совет стоит денег». Порази-
тельно, но и тут находится 
невероятное число верящих 
в чудо людей. Неужели не-
понятно, что те, кто пудрит 
людям мозги несусветной 
чепухой, банально нажива-
ются на человеческой глупо-
сти и доверчивости?

Махинаторы 
под прицелом?

И вот стало известно, что 
Центробанк намерен защи-
тить средства россиян, уста-
новив запрет на привлечение 
денег физлиц в неподнадзор-
ные Центробанку компании, 
в том числе для блогеров и 
ведущих телеграм-каналов. 
Об этом на днях сообщил 
член совета директоров ЦБ 
Михаил Мамута. По его 
словам, речь идет о защите 
людей от неразумного вло-
жения денег в компании, не 
входящие в реестр, одобрен-
ный Банком России.

В ЦБ пообещали опреде-
литься с понятием «инвестре-
комендация» и назвать тех, 
кто может ее давать. Специ-
алисты из разных ведомств, 
отметил Мамута, обсуждают 
будущие системные измене-

ния. Также представитель 
Банка России добавил, что 
ЦБ готов поддержать зако-
нопроект Госдумы, запреща-
ющий привлекать средства 
граждан в компании, кото-
рые не находятся под надзо-
ром Центробанка.

Звучит обнадеживающе, 
но вспоминается, что Банк 
России уже не первый год 
рассказывает о подобных 
инициативах. В начале мая 
прошлого года примерно те 
же слова говорил коллега 
Михаила Мамуты директор 
департамента Банка России 
по противодействию недо-
бросовестным практикам Ва-
лерий Лях, однако ничего так 
и не было сделано. Во всяком 
случае, людей по-прежнему 
безжалостно обворовыва-
ют мошенники, для которых 
угрозы ЦБ что слону дроби-
на. Они как ни в чем не бы-
вало, используя цифровые 
технологии, распространяют 
рекламу в соцсетях и разда-
ют доверчивым гражданам 
вредные советы, от которых 
в карманах не густо, а пусто.

В последнее время боль-
шинство мошенников рабо-
тает в онлайн-пространстве 
и строит стратегию не на 
возведении крупных финан-
совых пирамид, а на неболь-
ших онлайн-проектах. Зада-
ча - быстро собрать деньги 
и быстро исчезнуть. Злоу-
мышленники так обнаглели, 
что даже для видимости уже 
не производят первые вы-
платы: как только получают 
деньги, отползают подальше 
от точки сбора «инвестиций» 
и создают новую пирамиду 
на другой площадке, под дру-
гим названием. И пока еще 
никому не удалось просчи-
тать и принять меры против 
развернутой сети киберпре-
ступников - работа соответ-
ствующих структур не от-

личается оперативностью и 
эффективностью.

Как будет работать пред-
лагаемый «запрет на при-
влечение денег физлиц в не-
поднадзорные Центробанку 
компании», не совсем понятно. 
На сайте регулятора в специ-
альном реестре и сейчас мож-
но найти компании с помет-
кой «признаки финансовой 
пирамиды», но ее организато-
ров это не смущает. Они про-
должают порочную практику 
и активно привлекают деньги 
вкладчиков. Где санкции, где 
посадки или хотя бы штрафы 
и ограничения на попавшие в 
реестр компании? Наверное, 
недостаточно просто внести 
кого-то в черный список ЦБ, 
нужен еще и реальный кон-
троль над попавшими в него.

Можно ли рассчитывать 
на то, что в обозримом бу-
дущем россияне будут реже 
попадаться в расставляемые 
для них ловушки? Можно, 
но полностью пресечь дея-
тельность аферистов вряд 
ли удастся. Пока не нашлись 
действенные способы борь-
бы с финансовыми афери-
стами, придется самим о себе 
позаботиться.

* Помните, что давать 
советы по торговле на бир-
же имеют право только ин-
вестиционные советники, 
реестр которых ведет ЦБ. 
Его можно найти на сайте 
регулятора. Там есть как ор-
ганизации, так и физические 
лица, которые дают кон-
сультации и несут ответ-
ственность за свои слова.

* Нужно насторожить-
ся, когда кто-то обещает 
высокий доход при мини-
мальных усилиях.

* Единственный способ за-
щиты от пирамид и других 
жуликов - повышение уровня 
знаний. Необязательно раз-
бираться во всех финансовых 
тонкостях, но нужно четко 
знать правила безопасности 
и при малейших сомнениях 
брать паузу, перепроверять 
информацию, советоваться 
с родными и близкими. Они 
могут охладить ваш пыл и 
уберечь от желания сказочно 
разбогатеть, ввязавшись в 
сомнительное предприятие.

Елена Хакимова

Демонстрируя оше-
ломляющую дерзость, 

мошенники вывели 
свою лживую практи-
ку на новый уровень. 

Прошли времена 
простых телефонных 
звонков - теперь эти 

хитрецы выдают себя 
за офисных работни-

ков с помощью видео-
звонков.

Кажется, ни один уголок 
нашей жизни уже не застра-
хован от неустанной пого-
ни мошенников за нашими 
деньгами. Это похоже на 
нескончаемое шоу, где каж-
дое действие более возмути-
тельно, чем предыдущее. Ис-

пользуя мессенджеры или 
традиционные телефонные 
соединения в качестве пер-
вого контакта, теперь зло-
умышленники, выдавая себя 
за финансовых служащих, 
подкрепляют свои слова 
картинкой «из банковского 
офиса». Так сказать, выта-
скивают козырь из рукава, 
если кто-то не верит им на 
слово. Это спектакль, до-
стойный «Оскара», только с 
более высокими ставками.

Некоторые граждане, ни-
чего не подозревающие о 
том, какой театр им устраи-
вают мошенники, уже стали 
жертвами разыгранной как 

по нотам коварной постанов-
ки. Несчастные души пали 
жертвами завораживающих 
выступлений цифровых само-
званцев, умудрившихся заво-
евать доверие людей, проде-
монстрировав им «настоящий 
офис, где все по-честному». А 
потом, добившись внимания, 
пускают в ход отрепетиро-
ванные уловки. Это может 
быть предложение оформить 
заявку на получение кредита, 
необходимость сменить теле-
фонный номер или перевести 
средства на «защищенный» 
счет. Мошенники заходят так 
далеко, что присылают фото 
поддельных банковских доку-

ментов и поощряют загрузку 
инструментов удаленного до-
ступа для «проверки» функ-
циональности банковского 
приложения.

Поистине удивительно, на 
что готовы пойти наглые во-
ришки ради того, чтобы обма-
нуть невинных людей. Пока 
злоумышленники совершен-
ствуют свои методы отъема 
денег и персональных данных, 
на нас ложится обязанность 
сохранять спокойствие и рас-
судительность, наблюдая за 
выступлениями маэстро-мо-
шенников. Не верьте в ма-
гию видеозвонков! Будьте 
бдительны всякий раз, когда 

вам поступают любые неожи-
данные сообщения. Относи-
тесь к тому, что вам говорят, 
как к захватывающему пред-
ставлению, но помните, что 
вы - критик. Здоровая доза 
скептицизма может стать ва-
шей лучшей защитой от всех 
теорий обмана. Никогда не 
сообщайте личную или фи-
нансовую информацию по-
сторонним людям, кем бы они 
не прикидывались. И не забы-
вайте, что у вас есть возмож-
ность закончить шоу в любой 
момент - повесьте трубку и за-
блокируйте номер, с которого 
вам звонили.

Елена Казанцева

ВИДЕОСВЯЗЬ - НОВОЕ ОРУЖИЕ АФЕРИСТОВ

НЕ ПРЯЧЬТЕ ВАШИ 
ДЕНЕЖКИ!

Некоторые блогеры и телеграм-ка-
налы сегодня активно призывают 
граждан к участию в финансовых 
проектах, которые, по сути, яв-
ляются пирамидами. Центробанк 
предпринимает решительные 
меры для того, чтобы повысить 
ответственность за деятельность  
цифровых мошенников, которые 
пытаются в очередной раз обма-
нуть россиян.
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Что готовы предложить специалисты, когда 
пациент мучается с суставами? Заменить 
сустав на искусственный? Или спасаться 
разными средствами? Ну, если уж совсем 
прижало, могут предложить делать уколы.

Что говорить, болезней у людей целый 
воз. Но вот, к примеру, от давления можем 
что-то выпить. А с суставами этот номер 
не пройдет. Нет такого средства, чтоб вы-
лечить сам сустав. Ведь они лишь на время 
снимают боль. И как тогда справляться?

НА ПОМОЩЬ ПРИДУТ НАНОТЕХНОЛОГИИ
Вы еще не знаете, но уже сегодня у 

медицины есть хорошее, современное 
решение! Теперь можно лечить ноги и 
вернуть былую подвижность. И делать это 
можно, не выходя из дома. Напрашивается 
вопрос, как?

Медицина не всегда одобряет радикальных 
вариантов лечения. А некоторым операция 
противопоказана в силу возраста. Именно 
поэтому, опираясь на опыт предыдущих 
поколений, наши специалисты разрабо-
тали современное устройство. Аппарат 
ультразвуковой и фототерапии «АВРОРА». 
Эта разработка сегодня позволяет лечить 
суставы надежно, качественно и быстро 
может помочь вернуть к счастливой жизни 
без боли.

Кажется, что такое лечение можно по-
лучить лишь в специальных учреждениях? 
Действительно, так было раньше. Но сейчас 
все изменилось, ведь появилась «АВРОРА»! 
Это не просто аппарат, а настоящее меди-
цинское изделие. И сегодня этот аппарат 
рекомендован для профессионального и 
домашнего лечения!

АВРОРА - ДОРОГА В ЗДОРОВОЕ БУДУЩЕЕ
В Санкт-Петербурге, в одном из ведущих 

научных центров - ФБУН СЗНЦ гигиены и 
общественного здоровья - специалисты про-
водили исследования этого современного 
аппарата. И были потрясены! 87 % людей, 
которые лечились «АВРОРОЙ», избавились 

от боли в суставах. Вы только представьте! 
Многие сумели вернуть себе подвижность 
и избавиться от мучительной боли.

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАНИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ: 
• заболевания суставов (артрит, артроз, 

ревматоидный артрит, периартрит, 
эпикондилит);

• заболевания и травмы костно-мы-
шечной системы;

• сердечно-сосудистые заболевания (ише-
мическая болезнь сердца, стенокардия 
напряжения I-II ФК, гипертоническая 
болезнь I-II стадии);

• неврологические заболевания (по-
лиомиелит, полиневрит, плексит, 
радикулоневрит, травматический 
неврит, остеохондроз с выраженным 
корешковым синдромом, церебральный 
паралич);

• вялые параличи с наличием болевого 
синдрома и выраженными трофическими 
нарушениями; заболевания и травма-
тические повреждения суставов;

• заболевания желудочно-кишечного трак-
та (хронический гастрит, дискинезии 
желчевыводящих путей, атонический 
и спастический колиты);

• заболевания ЛОР-органов, глаз и по-
лости рта.
Список показаний впечатляет! Как и 

его работа! Ведь аппарат был отмечен 
наградами! «АВРОРА» получила Золотой 
знак качества XXI века, а также стала ди-
пломантом Всероссийского конкурса «Сто 
лучших товаров России». 

Аппарат «АВРОРА» - это настоящий полет 
инженерной мысли! При разработке этого 

аппарата ученым удалось совместить разные 
технологии лечения воедино. Ультразвук, 
красная и инфракрасная терапия - все это 
в одном аппарате! Так давайте рассмотрим 
их более детально.

УЛЬТРАЗВУКОВАЯ ТЕРАПИЯ
Пытаетесь поднять ногу на ступень? А 

в это время разрушенный сустав терпит 
огромную нагрузку, и слышится хруст. Боль 
отдает всюду. Что делать? 

На помощь придет «АВРОРА»! Дело в том, 
что ультразвук обладает мощным обезбо-
ливающим действием. А аппарат действует 
прямо на больной сустав. Стоит взять аппарат 
в руки и начать лечение, и уже через не-
сколько минут боль начнет стихать.

Более того, ультразвук как микромассаж. 
Только действует он изнутри. Знаете, о 
чем это говорит? А это говорит о том, что 
«АВРОРА» не только снимает боль, но и 
помогает активировать приток крови. Кровь 
начинает течь быстрее, неся в поврежденные 
клетки питание и кислород. Разрушение в 
тканях начинает прекращаться, и организм 
находит силы на восстановление. К тому 
же ультразвук улучшает проницаемость 
кожи. А значит, с этим аппаратом мож-
но делать ультрафонофорез. Лекарства 
будут проникать глубже, а их действие 
повысится в разы!

КРАСНАЯ ФОТОТЕРАПИЯ
Усталость и отеки не дают сделать лишний 

шаг? Не нужно это терпеть. Возьмите в руки 
«АВРОРУ»! В ее арсенале есть еще и красная 
фототерапия, которая имеет большую про-
никающую способность. Лечение красным 
светом хорошо воспринимается не только 
кожей, но и сосудами. Ведь суженные, спаз-
мированные сосуды не пропускают питание 
к клеткам. Отсюда и боль, и воспаление, и 
отеки. «АВРОРА» возьмет на себя эту заботу! 
Красный свет расширяет сосуды, снимая 
спазм. Улучшается кровоснабжение, про-
ходит боль и нормализуется обмен веществ. 
Восстанавливается баланс в организме! Раз-
ве это под под силу обычным средствам? 
Конечно, нет! Проникающая способность 
«АВРОРЫ» целых 6 сантиметров! А значит, 
ни одна клетка не останется без внимания.

Отечность не будет сдавливать, как тугой 
шнурок. Почувствуется легкость, а ноги 
станут послушными. Будет гораздо легче 
обуваться, ведь ноги вернут былую форму. 
И вот уже с воодушевлением можно выйти 
на улицу! Это ли не счастье!  

ИНФРАКРАСНАЯ ФОТОТЕРАПИЯ 
Вспомните, даже при банальной просту-

де назначаются противовоспалительные. 
Ведь нужно остановить поражение здоровых 
тканей. Препаратам не всегда под силу это 
сделать. Так вот, инфракрасная фототерапия 
«АВРОРЫ» имеет фантастические противо-
воспалительные свойства. Чувствуется тепло 
во время лечения? Так аппарат исцеляет 
пораженные болезнью ткани.

ЭХ, ЗАЖИВЕМ!
Что нужно для счастья в зрелом возрасте? 

Разве что здоровье! Его и дарует «АВРОРА»! 
В любое время и в любом месте можно 
лечиться современными технологиями! 
И делать это всей семьей! 

Уже сегодня можно стать здоровым и ак-
тивным человеком. Так чего ждете? Оставьте 
в прошлом привычные средства! Доверьтесь 
инновациям! Закажите аппарат «АВРОРА»! 
Ведь другого шанса может и не быть!

Позвоните нам прямо сейчас и закажите 
аппарат «АВРОРА»! Возьмите здоровье в 
свои руки и живите долгие годы!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. *Акция действует с 31.05.2023 г. по 30.06.2023 г. 
Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Реклама

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+

3 июня МОСКВА Магазин ДЕАЛМЕД, м. Калужская, ул. Профсоюзная, д. 
88/20 10.00-15.00

7 июня КРАСНОЯРСК
КЗ Новая Сцена, ул.Бограда, д. 134 9.00-10.00

ДК Металлургов, ул. Тельмана, 30 11.00-13.00

8 июня АБАКАН Центр культуры им. Кадышева, пр-т Ленина, 76 9.00-10.00
9 июня ТОМСК Кинотеатр Октябрь, пр-т Кирова, д. 15 10.00-11.00

10 июня
КЕМЕРОВО Дворец молодежи, ул. Рукавишникова, д.15 9.00-10.00

НОВОКУЗНЕЦК ДК Алюминщиков, ул. Ленина, д. 41 14.00-15.00

11 июня
БИЙСК ДК Олеумного завода, ул. Социалистическая, д. 80 10.00-11.00

БАРНАУЛ ДК Моторостроителей, ул. Германа Титова, 50А 14.00-15.00

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ

ТАРАКСФЛЕКС
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ СУСТАВОВ В ПОДАРОК!*

ЛЕЧЕНИЕ НЕ ПО ШАБЛОНУ

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

8-800-333-75-45
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

Также вы можете сделать заказ 
на сайте PRODEX.RU И APTEKA.RU 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «АВРОРА»

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ 
ПОДДЕЛОК!
Специальная за-
щитная голограмма 
на упаковке – это 
100%-ная гарантия, 
что Вы приобрели 
настоящий медицин-
ский аппарат!

Ч

Травматология. Обычный день. 
Перелом шейки бедра. Еще один. 
Еще один. И это пациенты - люди 
за 60. И только 5 % людей после 
такой травмы смогут снова встать 
на ноги. Представляете, как это 
страшно? А ведь этого могло и не 
случиться! Если бы эти люди хотя 
бы 2–3 года назад обратили внимание 
на свои суставы. С годами они 
изнашиваются, и многие движения 
становятся неподвластными. Тогда 
возрастает нагрузка на и без того 
слабые кости. Можно оказаться 
в зоне риска и остаться инвалидом.
Но уже сегодня и прямо сейчас 
возможно определить свое будущее! 
Сегодня об этом и поговорим.

РАЗРАБОТКА, КОТОРАЯ ПОМОЖЕТ ВСТАТЬ НА НОГИ

ВСЕГО                     АППАРАТОВ В НАЛИЧИИ,
НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ 
СВОЙ ЗАКАЗ!

500
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Закон о новых правилах установки 
дорожных камер принят Госду-
мой. С 1 сентября 2024 года их 
будут размещать только в ава-
рийных и опасных местах, а 
штрафы с камер, которые 
не входят в реестр МВД 
России, можно будет не 
оплачива ть. 

В новом законе про-
писаны требования к 
точкам установки элек-
троники - в общей слож-
ности их несколько де-
сятков. Стационарные и 
передвижные камеры 
можно будет устанавли-
вать только на дорогах с 
выделенной полосой для 
движения маршрутного 
транспорта, на аварий-
но опасных участках, в 
местах, где идут работы 
по строительству, рекон-
струкции, капитальному 
ремонту, на пешеходных 
переходах, на перекрест-
ках. Точки установки 
должны располагаться 
таким образом, чтобы 
зона их контроля начи-
налась на расстоянии не 
менее чем за 150-300 м 
от дорожного знака, 
обозначающего место 
установки таких камер.

К качеству элек-
троники теперь тоже 
предъявляются строгие 
требования: она должна 
быть сертифицирована 
и обязана пройти ме-
трологическую поверку. 
Каждый комплекс спе-
циалисты обязаны вне-
сти в соответствующий 

реестр МВД России. Во-
дитель может потребо-
вать отменить штраф с 
камеры, если информа-
ции о ее размещении нет 
в доступных источниках. 
Информация о разме-
щении всех комплексов 
находится на офици-
альном сайте ГИБДД, а 
также на других специ-
ализированных ресур-
сах (например, mapcam.
info). 

Программа также 
должна определять и 
распознавать регистра-
ционные знаки, перевер-
нутые на 180 градусов 
(так сегодня поступают 
некоторые автовла-
дельцы, пытаясь уйти 
от ответственности). 
Еще одна новая норма 
- снимки или видеоза-
писи должны храниться 
в памяти устройства не 
менее 30 дней, если из-за 
сбоя связи не получает-
ся передать их сразу в 
ГИБДД. По истечении 
этого срока материалы 
могут удаляться.

Водители могут об-
жаловать штрафы, ко-
торые были наложены 

за нарушения, зафикси-
рованные на телефоны 
с помощью мобильных 
приложений. Например, 
приложение «Помощ-
ник Москвы», при по-
мощи которого за три 

года его работы было 
оштрафовано более 
800 тысяч граждан. 
Еще совсем недавно 

жители столицы уста-
навливали приложение 
на телефоны, фотогра-
фировали автомобили, 
припаркованные с на-
рушением правил, и от-
сылали снимки в Центр 
организации дорожного 
движения. Чиновники 
считали эти фото авто-
матической фиксацией 
и выписывали штрафы. 
Активистам начисляли 
баллы для оплаты ве-
лопроката или проезда 
в метро. Теперь такая 
практика отменена.

Новое законода-
тельство призвано ис-
ключить все спорные 
ситуации. «Целью раз-
работки ГОСТа являет-
ся удовлетворение же-
лания производителей 
комплексов, операторов 
и ГИБДД о том, чтобы у 
них появился еще один 
документ, на который 
они могут сослаться, 
чтобы сказать водите-
лю, что камера не оши-
блась, потому что она 
соответствует ГОСТу», 
- объяснил эксперт по 
системам фото- и виде-
офиксации Григорий 
Шухман. 

ADOBESTOCK
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Мы ведь все это проходили: 
и виноградники вырубали, и 
время продажи устанавлива-
ли, и количество бутылок «в 
одни руки» ограничивали. И 
вроде бы поняли, что нужно, 
как говорится, идти другим 
путем. Работать с людьми, 
воспитывать правильное от-
ношение к алкоголю, доби-
ваться того, чтобы пьяный 
человек стыдился своего со-
стояния. Но наши народные 
избранники по-прежнему во 
главу угла ставят насилие и 
время от времени выдвигают 
соответствующие популист-
ские лозунги. Демонстрируют 
свою непримиримость.

Впрочем, тревожиться в са-
мом деле повод есть.  По дан-
ным Росалкогольрегулирова-
ния, россияне действительно 
стали налегать на спиртное: 
за первый квартал этого года 
почти на 15% увеличилось 
употребление слабоалкоголь-
ных напитков, на 7% - креп-
ких напитков. 

В Госдуме предложили вве-
сти ограничения на продажу 
горячительных напитков в ба-
рах на первых этажах жилых 

домов - в народе они называ-
ются «наливайки». Местные 
жители жалуются на шум 
от гостей этих заведений, но 
найти управу на нарушителей 
пока никому не удавалось. Те-
перь для таких заведений уста-
новят минимальную площадь 
- 50 кв. м, запрет на торговлю 
спиртными напитками введут 
с 22 часов до 9 утра.

Этот закон, кстати, анонси-
руется уже не в первый раз. 
Еще в 2019 году депутаты 
хотели ограничить площадь 
питейных заведений 20 кв. м 
и поставить ограничения на 
торговлю алкоголем с 8 часов 

вечера. Затем эта попытка 
была повторена в 2020 году, но 
безуспешно. 

Похожая история произо-
шла с запретом на продажу 
алкоголя в маленькой таре - 
чекушках и шкаликах. Чаще 
всего их выкладывают около 
кассы. Депутаты Госдумы бук-
вально каждый год предлага-
ют убрать этот алкоголь: по 
их мнению, стоя с корзиной 
еды в очереди, потребители 
спонтанно покупают и чекуш-
ки. Запрет лишит потребите-
ля такого соблазна. 

Руководитель Центра раз-
работки национальной ал-

когольной политики Павел 
Шапкин заявил, что около 
60% всех продаж алкоголя 
в мелкой таре приходится 
именно на прикассовую зону. 
Чекушки дают примерно 
20% продаж от общего ко-
личества реализованных бу-
тылок.

Желание положить конец 
алкоголизации населения 
принимает все более ориги-
нальные формы. Например, 
депутаты от ЛДПР предложи-
ли размещать на винно-водоч-
ной продукции иллюстрации, 
демонстрирующие возмож-
ные последствия ее употре-

бления. Такие картинки уже 10 
лет рисуют на пачках сигарет. 
Но против резко выступили 
представители Роскачества. 

В ведомстве сказали, что 
нанесение подобных карти-
нок может сократить площадь 
для остальной обязательной 
информации в маркировке 
и сделать ее нечитаемой. К 
тому же эксперты говорят, 
что страшные картинки на 
сигаретах не дали никакого 
результата: курить россияне 
стали еще больше.

Запрет на поставки россий-
ского алкоголя в страны ЕС 
был принят шестым пакетом 
санкций в июле 2022 года, и 
экспорт российской водки за 
2023 год снизился на 77%. Но 
эксперты полны оптимизма и 
говорят, что водку будут про-
изводить не меньше, а даже 
больше, чем раньше. А это 
значит, что проблема будет 
только обостряться. И очень 
хочется верить, что наши чи-
новники и депутаты не будут 
ограничивать свою антиал-
когольную кампанию запре-
тами. Потому что этого явно 
недостаточно. 

Повод для этого - резкий рост потребления алкоголя в Рос-
сии. Чиновники и депутаты предлагают целый ряд запре-
тительных мер. И как будто забывают о том, что такие меры 
никогда не сокращали потребления спиртного, приносили 
огромные убытки казне и колоссальные доходы криминалу.

АЛКОГОЛЮ ОПЯТЬ 
ОБЪЯВИЛИ ВОЙНУ

Долгие годы в стране 
существовала практика, 
когда аптеки могли изго-
тавливать лекарства под 
индивидуальные потреб-
ности пациентов. Но в 
2010 году был принят за-
кон, который позволял 
делать препараты толь-
ко из фармацевтических 
субстанций - основных 
их компонентов. «Ап-
текам запрещалось из-
готавливать препараты, 
если их готовые формы 
выпускает промышлен-
ность, кроме того, запре-
тили менять дозировку 
для конкретного паци-
ента. В итоге производ-
ственные аптеки стали 
массово исчезать», - го-
ворит эксперт Наталья 
Журавлева. 

Чиновники объясня-
ли свое решение еще и 
тем, что не могут гаран-
тировать качество пре-
паратов. Но большин-
ство специалистов не 
сомневались: аптечное 
производство индивиду-
альных лекарств запре-
тили из-за того, что про-
тив выступили крупные 
холдинги.

Первый замруково-
дителя Комитета Госду-

мы по охране здоровья 
Леонид Огуль отметил, 
что существуют лекар-
ства, применяемые вне 
инструкции, например с 
минимальной дозиров-
кой. И они могут быть 
изготовлены только ин-
дивидуально. Особенно 
актуальна эта проблема 
для педиатрии. Сегодня 
есть список из несколь-
ких десятков препара-
тов, которые нужны 
младенцам, но приме-
нять их невозможно из-
за отсутствия нужной 
дозировки. Делать ана-
лог, который бы устро-
ил врачей, практически 
негде.

Многие эксперты 
уверены, что восста-
новление старой прак-
тики будет непростым. 
Не все необходимые 
субстанции зареги-
стрированы в России. 
К тому же аптекам 
понадобятся неболь-
шие их расфасовки, но 
сейчас они рассчита-
ны на крупные произ-
водства - упаковками 
весом в десятки кило-
грамм. Приобретение 
очень дорогой точной 
аппаратуры - еще одна 

головная боль для фар-
мацевтов. 

«Задача, которую 
предстоит решить, - это 
восстановление спроса. 
У нас уже два поколе-
ния врачей привыкли 
назначать пациентам 
только готовые пре-
параты. Так что парал-
лельно придется обу-
чать врачей, которые 
должны будут представ-
лять и возможности ап-
течного производства, и 
преимущества исполь-
зования таких препа-
ратов», - считает глава 
Национальной фарма-
цевтической палаты 
Елена Неволина. 

В аптеках могут ме-
нять и способ приема. 
Например, из таблетки 
можно сделать поро-
шок или раствор. А для 
очень привередливых 
пациентов даже можно 
изменить вкусовые ка-
чества, к примеру, горь-
кую таблетку разделить 
на нужное количество 
частей, добавить пек-
тин с красителем, под-
сластитель, и получится 
мармелад. Микстура 
легко может стать ле-
денцом. 

ДОРОЖНЫЕ КАМЕРЫ: 
НОВЫЕ ПРАВИЛА

В российских аптеках вновь 
начнут не только продавать, 
но и готовить рецептурные 
препараты. Закон, под-
писанный президентом, 
вступит в силу в сентябре 
этого года. 

В АПТЕКАХ БУДУТ 
ДЕЛАТЬ МАРМЕЛАДКИ

Материалы подготовила Наталья Пуртова
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По данным Агентства 
правовой информации, в 
2022 году суды рассмотрели 
275 804 дела об 
оспаривании 
решений и 
действий ор-
ганов власти 
и должностных 
лиц и удовлетворили 
39% требований. То есть 
судьи признали, что за год 
чиновники более 110 тысяч 
раз нарушили права россиян. 
При этом должного наказа-
ния за свои действия предста-
вители власти не понесли.

Не вникая в суть дела
Чиновники четко усвоили: 

на письма и жалобы нужно 
отвечать в течение 30 дней, 
иначе могут наказать, но по-
скольку о качестве ответов 
в законах ничего не сказано, 
то их можно писать абы как. 
Лишь бы написать. Уж кто-
кто, а слуги народа в совер-
шенстве овладели искусством 
отправлять ищущих справед-
ливости людей в путешествие 
по запутанному лабиринту 
отписок. Можно сказать, что 
российские чиновники обла-
дают особым талантом давать 
такие мудреные ответы граж-
данам, что те, читая пустые, 
полные канцеляризмов и кли-
ше ответы, в толк не возьмут: 
их профессионально отшили 
или просто издеваются?

Еще чаще чиновники про-
сто перекладывают запрос 
с одного стола на другой, а 

потом отвечают, что про-
верку провели, факты не 
подтвердились. В переводе 
с бюрократического языка 
это означает, что по существу 
никто не разбирался ни в ка-
ких деталях, зато временной 
принцип соблюден: ответ, что 
бы он ни значил, дан - и дан 
в срок.

По статистике, около 40% 
бюрократических ответов 
ни о чем. Выходит, отписки 
получает чуть ли не полови-
на мало-мальски активных 
граждан, желающих добить-
ся от властей конкретных 
действий, но на деле получа-
ющих кукиш с маслом? По-
хоже на то. Иллюстрируют 
эту обескураживающую тен-
денцию и пенсионерка, мерз-

нущая у ледяных батарей, и 
житель аварийного дома, го-
дами ждущий переселения, и 
родитель, не получивший для 
ребенка место в детском саду. 
Люди вынуждены изучать 
кривизну официальных по-
сланий, пытаясь найти в них 
смысл, но за множеством 
букв есть все, кроме ответа на 
поставленные вопросы.

Для чиновников стало поч-
ти классикой отвечать от-
писками вместо того, чтобы 
разбираться в ситуации и при-
нимать меры. Чтобы добиться 
от должностных лиц реальной 
помощи, россияне вынуждены 
добиваться своего через суды 
и прокуратуру. Более 275 ты-
сяч обращений к ним только 
за год! Такое впечатление, что 

судьям и прокурорам больше 
заняться нечем, кроме как 
указывать чиновным людям 
на то, что они должны рабо-
тать, а не делать вид, что тру-
дятся изо всех сил.

Работай или 
потеряешь кресло

На данный момент за нару-
шение порядка рассмотрения 
обращений граждан предус-
мотрена административная 
ответственность по статье 
5.59 КоАП РФ. По ней пред-
ставителей государственных 
органов суд может оштра-
фовать на 5-10 тысяч рублей. 
Не бог весть какие деньги, 
прямо так скажем. И вот по-
ступило предложение допол-

нить КоАП РФ ст. 5.59.1, по 
которой будет предусмотрено 
более суровое наказание для 
чиновников за формализм и 
казенщину. Так, если госслу-
жащий осмелится повторить 
свое подлое поведение и снова 
напишет бюрократическую 
отписку, штраф для него под-
скочит до 15-20 тысяч рублей 
или его вовсе отстранят от 
должности на срок до двух лет. 
Согласитесь, ничто не повли-
яет на поведение бюрократа 
лучше, чем опасность потери 
теплого кресла.

Эффективная власть и эф-
фективная политика органов 
управления возможны лишь 
при наличии полноценно ра-
ботающей системы обратной 
связи, поэтому можно вос-
пользоваться моментом и по-
аплодировать благородным 
порывам питерского депута-
та, который хочет заставить 
чиновников сто раз думать, 
прежде чем писать чушь и 
околесицу в своих ответах на 
запросы граждан. Получив 
такие «письма счастья», люди 
чувствуют себя неуслышан-
ными, бессильными перед 
лицом системы, а их доверие 
к ней падает ниже плинтуса. 
Если бюрократы добивают-
ся такого результата, они на 
верном пути. Но есть предпо-
ложение, что не за это чинов-
ники получают свои огром-
ные зарплаты и совсем не 
этого требует президент от 
ведомств, муниципалитетов и 
региональных властей.

Елена Хакимова
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Неадекватные и пренебрежительные отве-

ты чиновников на просьбы и жалобы граж-

дан - реальность нашего времени. Воз-

можно, ситуация изменится после того, как 

будет законодательно оформлено предло-

жение об ужесточении норм Администра-

тивного кодекса. За формальные и пустые 

ответы на запросы граждан государствен-

ных служащих можно будет не только 

штрафовать, но и лишать должностей.

ООО «Международный центр здоровья», ОГРН 1217700093159, г. Москва, Петровско-Разумовский проезд, д. 29, стр. 4, помещение I, комната 28. СГР №RU.77.99.11.003.R.002309.08.20 от 03.08.2020. 
Акция действует с 31.05.2023 по 01.02.2024. Информацию об организаторе акции, правилах ее проведения, сроках, месте и порядке получения подарков уточняйте по т. 8(800) 100-55-60

Мнение эксперта:
Да, недавно в Россию прошло 
уникальное японское средство 
МозгТерапи для питания и под-
держания клеток головного 
мозга.
Согласно международной стати-
стике, Япония - страна самых по-
жилых людей в мире. При этом 
они много путешествуют, актив-
ны и жизнерадостны.
Ученые знаменитого Универси-
тета города Киото изучили этот 
феномен. Оказалось, что одно 
из любимых блюд японцев - уни-
кальный моллюск азума пекти-
нида, который водится у бере-
гов Японии. Из него выделены 
полезные для головного мозга 
ФОСФОЛИПИДЫ. Они явля-
ются ремонтными кирпичиками, 
которые в буквальном смысле 
«чинят» клетки головного мозга.
Курсовой прием МозгТерапи 
позволит поддерживать нор-

Здравствуйте!
У моего папы настоящая беда с 
памятью. Ему 72 года. Он под-
вижный, активный, но забывает 
элементарные вещи. Постоян-
но ищет свои очки, ключи, мо-

бильный телефон, а теперь еще стал забы-
вать дорогу домой. Я недавно прочитала о 
японском средстве для поддержания рабо-
ты головного мозга - МозгТерапи. Расска-
жите, пожалуйста, поможет ли оно моему 
папе?
Ирина М., Красноярск, для папы (72 года).

Здравствуйте!
Мне 54 года. Я работаю бухгал-
тером. Где-то около года назад 
стала замечать ухудшение па-
мяти и сообразительности, не 
сразу реагирую на указания 

начальства. Очень боюсь увольнения. Уз-
нала про японское средство МозгТерапи. 
Неужели оно способно вернуть мне былые 
возможности?
Нина Петровна П., Санкт-Петербург, 54 года.

мальную работу головного моз-
га - главного компьютера нашего 
организма - в любом возрасте.
МозгТерапи может помочь 
вернуть:
•  память и сообразитель-

ность;
• скорость реакций;
•  способность сосредото-

читься;
• координацию движений;
• крепкий спокойный сон;
•  хорошее настроение без 

перепадов;
•  уменьшить чувство 

тревоги и раздражитель-
ность;

• снять головные боли;
• улучшить зрение и слух.

Замечательный продукт МозгТерапи, появившийся 
лишь недавно в России, уже опробовали многие 
и смогли изменить жизнь в преклонном возрасте, 
сделав ее ярче!
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Подготовила Ирина Егорова

Московская область стала первым российским регионом, 
где официально утвердили возможность присоединения 

садоводческих товариществ к населенным пунктам. Что это 
означает на практике?

Закон №17/2023-ОЗ, 
принятый депутатами об-
ластной думы, имеет очень 
сложное и непонятное для 
простого человека назва-
ние, но главная его мысль 
состоит именно в этом: 
подмосковные СНТ при 
соблюдении ряда условий 
могут стать частью насе-
ленных пунктов и приоб-
рести соответствующие 
права и обязанности.

Чтобы садовое неком-
мерческое товарищество 
могло стать частью дерев-
ни, поселка или села, ему не-
обходимо соответствовать 
трем основным критериям:

 садово-огородное 
объединение и 
населенный пункт 
должны иметь общие 
границы;
 размеры территории 
товарищества не 
должны превышать 
площади населенного 
пункта;
 как минимум на 
половине земельных 
участков в СНТ должны 
быть построены жилые 
дома.
Решение о присоедине-

нии необходимо принимать 
большинством голосов на 
общем собрании садово-

дов. И учтите: СНТ может 
стать частью населенного 
пункта только в полном 
объеме: присоединить от-
дельные территории или 
участки не получится.

Будут ли рады новым 
членам местные админи-
страции? В это просто 
невозможно поверить. 
Ведь дело непростое: это 
новый и очень большой 
объем работы, содер-
жание инфраструктуры, 
обеспечение вывоза от-
ходов, освещение улиц. 
А старые поселки и так 
почти полностью «разо-
браны», денег нет во-
обще. Да и народ в СНТ 
по большей части город-
ской, капризный - живут 
наездами, а заботы о себе 
потребуют, как местные.

Правда, Московской 
области грех жаловаться 
- в основном местные то-
варищества ухоженные, 
а если учесть, что с их 
приходом и налоговые 
выплаты в муниципаль-
ный бюджет возрастут, 
за землю придется пла-
тить «по месту житель-
ства», то таким членам 
сообщества будут только 
рады. Но брать на баланс 
заброшенные поселки, 
заросшие борщевиком, 
желающих мало. Поэто-
му решающее слово за 
муниципалитетами.

Подмосковные СНТ могут 
стать деревнями

23(1536)
31 мая 2023 года

mirnov.ru

ет 
го 
ом 
т-

ли 

ым 
и-
то 
ь. 

то 
ой 
р-
ы, 
т-
ц. 
к 

о-
о-
Т 

д-
т 
е 
.
й 
я 
-

е, 
х 
е 

ь-
т, 
-
-

м 
о 
с 
, 
, 
-
а 

Отрицательный эффект
Однако у каждой медали, как известно, две стороны. Присоединение к деревне - это не только радость, но и проблемы. И вы должны знать о них до того, как примете решение.

Итак, как мы уже гово-
рили, вырастет кадастровая 
стоимость вашей земли. А 
это значит, что увеличится 
налог.

Кроме того, вырастут 
коммунальные расходы. За 
вывоз мусора придется пла-
тить больше.

Территория превратит-
ся в проходной двор. Люди 
готовы платить за свою 
безопасность. Если раньше 
территория СНТ была за-
крытой, туда не было хода 
посторонним и люди могли 
с легким сердцем отпускать 
детей на улицу одних, то те-
перь шлагбаумы будут сня-
ты - проезжай, кто хочешь. 
Справедливости ради стоит 
отметить, что не все СНТ за-
крытые, для таких смена ста-
туса может быть и выгодна.

Уход за дорогами. После 
вхождения СНТ в состав на-
селенного пункта муници-
палитет обязан будет взять 
на себя заботу о дорогах, в 
частности по расчистке сне-
га. Однако далеко не всегда 
власти с этим справляются. 
Во многих закрытых СНТ, 
где люди живут круглый 
год, зимой дороги чистят на-
много эффективнее, потому 
что правление СНТ или УК 
коттеджного поселка пла-
тит коммунальщикам на-
прямую, минуя посредников.

Будет изменен статус 
земли со всеми вытекаю-
щими. В случае присоеди-
нения территории СНТ к 
населенному пункту упро-
стится порядок изъятия 
земельных участков и из-
менения их вида разрешен-
ного использования. И если 
государству понадобится 
территория для строитель-
ства объектов федераль-
ного значения, то воспре-
пятствовать будет сложно. 
Также предприимчивые со-
седи смогут открыть свое 
дело рядом с домом.

Сейчас закон о садоводах 
прямо запрещает менять 
разрешенное использова-
ние с садоводства на ком-
мерческую деятельность 
(для автомойки, склада или 
стоянки автотранспорта). В 
границах населенного пун-
кта эта норма уже не будет 
действовать. Сейчас все 
имущество СНТ находится 
в общей собственности чле-
нов организации. При из-
менении категории земли 
последует безвозмездная 
передача общей собствен-
ности на баланс местных 
властей и ресурсоснабжаю-
щих организаций, которые 
назначат управляющую 
компанию. Соседом у вас 
может стать убойный цех, 
автосервис или свинарник. 
Все это нельзя в СНТ, но 
можно в деревне. И тогда 
председатели, собрания, 
членские и целевые взно-
сы и сборы покажутся вам 
ерундой.

«По сути, присоединив-
шись к населенному пункту, 
дачники потеряют возмож-
ность реального управле-
ния своей территорией и 
защиту от застройщиков», 
- предупреждает эксперт 
Федор Мезенцев, директор 
департамента недвижимо-
сти «Цифровые СНТ Под-
московья».

Не зря говорят: семь 
раз отмерь, один - от-
режь. Для одного товари-
щества слиться с сосед-
ней деревней и перейти 
под крыло муниципали-
тета - это возможность 
развития территории. 
Для другого - настоящая 
катастрофа. Поэтому са-
доводам важно взвесить 
все за и против и только 
потом принимать реше-
ние об изменении статуса 
товарищества.

Подготовила Ирина Егорова

Плюсы присоединения
После изменения статуса товарищества садоводы получат 

определенные преимущества. По официальной версии, они 

смогут рассчитывать на:

 улучшение транспортной и социальной инфраструктуры;
 уборку дорог и территорий силами муниципалитета;
 переход на сельский тариф при начислении платы за 
электроэнергию;

 предоставление государственных и муниципальных услуг, 

которые доступны для жителей населенных пунктов.

По поводу уборки и 

дорог - не смешите ради 

бога - и здесь наши поли-

тики не могут обойтись 

без популизма и откро-

венной глупости. Неуже-

ли мы не знаем, как со 

всем этим обстоят дела 

в населенных пунктах, к 

которым нам предлага-

ют присоединиться? Но 

есть и вполне реальные 

преимущества, которые 

стоит рассмотреть более 

пристально.

Выгодно тем, кто жи-
вет на даче круглый год. 
Таким людям необходи-

ма инфраструктура. Это 

не только магазины, но 

и поликлиники, детские 

сады и школы, полицей-

ские участки. Люди ста-

нут частью муниципа-

литета и получат право 

пользоваться всеми эти-

ми возможностями на 

самых законных основа-

ниях. Жаль только, что 

эти возможности, как 

правило, чрезвычайно 

скромны…
Если СНТ вольется в 

муниципальное образо-
вание, исчезнет система 
взносов. Это действи-

тельно так. Товарищества 

платят за коммунальные 

услуги как юридические 

лица, у граждан нет воз-

можности заключать ин-

дивидуальные договоры. 

Нерадивые владельцы не 

платят вообще, а осталь-

ные вынуждены платить 

и за себя, и за того парня.

Можно сэкономить на 
разнице стоимости тари-
фов. Да, так и есть. Тариф 

сельских поселений на 

электроэнергию на 1/3 

ниже дачного и совпадает 

с городским.
Газификация. По со-

циальной программе в 

населенных пунктах газ 

подводят бесплатно не-

посредственно к границе 

участка, а остальное - из 

кармана собственника 

(кроме лиц льготных кате-

горий). Разводка труб, обо-

рудование, работа - цена за 

все немалая, но для части 

населения, по мнению чи-

новников, вполне посиль-

ная. А в СНТ газ подведут 

к границе товарищества. 

Расходы будут в разы 

выше, если участок нахо-

дится не рядом. Если же 

СНТ станет частью посе-

ления, то трубу проложат 

к забору участка без тре-

бования оплаты.
Цена собственности уве-

личится. Вырастет када-

стровая стоимость участка, 

а значит, повысится и стои-

мость владения. Собствен-

нику будет выгоднее про-

дать землю с постройками 

в поселке, чем в СНТ. К 

тому же некоторые поку-

патели ищут варианты без 

членских взносов и собра-

ний, не желая зависеть от 

решения большинства.
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Где мы хотим 
жить?

Депутаты считают, что СНТ от 
такой реорганизации только 

выиграют: им будут доступны все 
государственные и муниципальные 

услуги, которые положены 
постоянно проживающим в 

населенных пунктах. Кроме того, 
станут дешевле коммунальные 

услуги, потому что сельский тариф 
на электроэнергию ниже дачного и 

городского.
Одна дама из Госдумы, об-

лаченная депутатскими полно-
мочиями, даже посетовала, что 
вхождение СНТ в состав посе-
лений не сделали обязательным, 
а дали дачникам выбор. Де-
скать, люди не понимают своего 
счастья. Народная избранница 
заявила, что за новым законо-
проектом кроется постепенная 
ликвидация СНТ. И в этом нет 
ничего страшного. Такие това-
рищества, полагает политик, 
как формы общественных объ-
единений устарели и состоять 
в них невыгодно. Ведь людям 
приходится платить и за нера-
дивых членов товарищества, 
которые просто отказываются 
выполнять свои обязанности. А 
коммунальные услуги дорогие, 
ведь садовое товарищество яв-
ляется юридическим лицом.

Точка зрения, что ни говори, 
современная, передовая. Но, 
слава богу, не чиновникам и де-
путатам решать, жить людям в 
СНТ или в деревне. Тут нужно 
все очень тщательно взвесить и 
обдумать.
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- Елена, вы снимались в 
сериале «Анна-детективъ». 
И, кажется, это прям ваше: 
костюмы XIX века, длин-
ные платья, декорации...

- О да! Погрузилась в 
«свое» время. (Улыбается.) 
Там были и декорации очень 
красивые, и костюмы шились 
по старинным лекалам...

- Практически поката-
лись на машине времени в 
проекте, связанном с ми-
стикой...

- Вся мистика выпала на 
долю Саши Никифоровой 
(исполнительница главной 
роли. - Ред.). А мне была отве-
дена роль убийцы. Кстати, это 
не единственный такой мой 
опыт. Недавно показывали 
сериал «По законам военного 
времени», где мою героиню 
Маргариту ссылают в конц-

лагерь и у нее в пути умирает 
ребенок. Потом она возвра-
щается, начинает искать, кто 
на нее написал донос, находит 
и убивает этого человека. А 
что касается «Анны...», то там 
мой муж-ученый изобрел вак-
цину против чумы, но так по-
лучилось, что он заразился, а 
вакцина пропала. Ну и мне ни-
чего не оставалось, кроме как 
по его же просьбе его убить, 
а заодно и любовницу, чтобы 
чума не пошла дальше. (Улы-
бается.) 

- Если насчет мистики, 
серьезнее прикоснуться к 
ней не хотелось бы? 

- Меня приглашали в про-
ект о Ванге. И в момент, ког-
да должна была ответить ре-
жиссеру, я попала в лобовую 
аварию. Машина - всмятку, я 
не пострадала, но от роли от-

казалась. Возможно, это было 
просто совпадение, а возмож-
но, предупреждение не ходить 
в тему мистики... Мистическое 
очень интересно, но лучше 
туда не погружаться, мне так 
кажется. Конечно, интересно 
играть исторические неорди-
нарные личности, особенно 
если ты с ними внешне совпа-
даешь. Но насколько это мо-
жет аукнуться, никто никогда 
не знает... Хотя я в целом фа-
талист: что тебе предрешено, 
то и будет. Но стараешься по 
возможности себя уберечь, 
особенно ради детей... 

- Елена, у вас четверо де-
тей. Вы строгая мама?

- Строгая. Но стараюсь 
быть справедливой и не давить. 
В какой-то момент у дочери и 
сына были очень тяжелые от-
ношения. Я начала слушать 

психологов, 
хотя этим не 
увлекаюсь, 
но надо было 
что-то понять 
для себя. И 
услышала хо-
рошую фразу: 
дети - люди, 
в ы р в а н н ы е 
из толпы. Вы 
берете одного, 
берете другого 
и говорите: вот 
вы брат и сестра 
и должны жить 
вместе. А у них 
разные характе-
ры, разные увле-
чения, взгляды, 

исходные данные... Мне очень 
хочется, чтобы у них были 
теплые отношения друг с дру-
гом, когда они вырастут, но...  
Ох, тяжело это все! (Улыба-
ется.)

- Две девочки и два маль-
чика - они похожи между со-
бой?

- Только в том, что все за-
нимаются спортом. Олеся 
- волейболом. Она очень со-
страдательная: бросается на 
помощь незнакомой бабушке, 
подбирает животных... А вот 
Аксинья - ей девять лет - ни-
кого спасать не будет. Такое 
ощущение, что она прожива-
ет 105-ю жизнь: очень мудрая, 
практичная, самоорганизация 
потрясающая! Она хорошо 
учится и не ляжет спать, пока 
не сделает все уроки, даже по-
сле вечерней тренировки, она 
занимается художественной 
гимнастикой. Платон - ему 
семь лет - очень добрый: го-
тов каждую собаку лечить, 

хотя серьезно занимается 
хоккеем, и мужской характер 
уже видно. А Мирон - ему пять 
- нежный, но не любит жи-
вотных, брезгливо относится, 
если собака на кровать ляжет. 
Он, кстати, фигурист...

- А ваши дети снимались 
в кино? 

- Олеся вместе со мной сни-
малась в «Кровинушке». По-
том ей предлагали роли, один 
проект был очень серьезный, 
но время съемок у нее со-
впадало со сборами. Аксинья 
уже несколько лет работает 
в модельном агентстве. Сей-
час у нее много предложе-
ний, она - лицо нескольких 
детских фирм. Но ей все это 
неинтересно, она не смотрит 
свои фото, у нее чисто мер-
кантильный интерес: она по-
лучает приличные гонорары.

- И как ими распоряжа-
ется?

- Как ее агент, я часть 
оставляю себе, а часть она 
откладывает на что-то. У них 
бывают интересные съемки 
с прической и декорациями, 
игровые сцены... Уговариваю: 
посмотри фотографии, за-
помни, какой ракурс у тебя 
хороший... 

- Это вы с точки зрения 
своей профессии говорите, а 
ей оно и не нужно?

- А кто знает? Аксинья - хо-
роший чтец. Мы подготовили 
программу со стихами, она 
выигрывает конкурсы. Сей-
час готовим прозу. И муж хо-
чет, чтобы она с гимнастикой 
завязала и пошла в актерском 
направлении. Но как там бу-
дет - время покажет...

Светлана Марголис

В этот раз среди участни-
ков лауреаты Книги рекор-
дов России и даже мировые 
рекордсмены и чемпионы. 
Юный пианист с феноменаль-
ной музыкальной памятью из 
Москвы, специалист по ско-
ростной радиотелеграфии из 
Санкт-Петербурга, облада-
тель семи мировых рекордов 
Гиннесса по мастерству сбор-
ки кубика Рубика из Китая, 
победительница чемпионата 
мира по памяти из Монголии, 
химик-вундеркинд из Ново-
российска, феноменальный 
канатоходец из Дагестана, 
мастер боевых искусств из 
китайского монастыря Ша-
олинь, мальчик-калькулятор 
из Индии... Всех их объеди-
няет умение удивлять, а сло-
ва, которые они чаще всего 
слышат в свой адрес: «нере-

ально», «невозможно», «по-
разительно»!

- Это невероятные, шоки-
рующие встречи! - делится 
эмоциями ведущий шоу Ар-
тем Варгафтик, эрудит, энци-
клопедист, лектор, предста-
витель династии российских 
естествоиспытателей. - Каж-
дый такой человек существу-
ет на земле в единственном 
экземпляре!

Победителя шоу ждет приз 
в пять миллионов рублей - в 
этом сезоне он увеличился в 
пять раз!

На съемках практически 
каждого сезона мы задаем во-
просы эксперту шоу, профес-
сору Василию Ключареву. 
Кому, как не ему, знать о том, 
на что способен человек. 

- Для меня это шоу, скорее, 
рассказ о нашем мозге, а мозг 

- это машина удивления! - го-
ворит Ключарев. - Если мы 
удивляемся - мы существу-
ем, если не удивляемся - это 
первый признак того, что мы 
выгораем. Я многому удивил-
ся. Например, одна из юных 
участниц - Софья Рябыкина - 
собирает оригами такого раз-
мера, что вы сможете это уви-
деть только с помощью лупы. 
Можете представить, какие 
у человека тонкая моторика 
и способности собрать такой 
микроскопический объект! 
Или еще один участник - маль-
чик из Индии - складывает 
цифры быстрее, чем я их вижу 
на экране. Я не успевал их про-
читать, а он их уже сложил, и 
такая скорость поражает!

- Скажите, а все ли мож-
но объяснить с точки зре-
ния науки?

- С научной точки зрения мы 
и так не все в этом мире знаем. 
И даже есть вещи объяснимые, 
о которых люди тем не менее 
спорят. Например, на шоу есть 
мальчик с абсолютным слу-
хом. Но многие ученые до сих 
пор спорят: врожденный этот 
навык или приобретенный? Я 
могу только сказать, что это 
большая редкость: таких лю-
дей пятеро на сто тысяч! На та-
кой слух влияют раннее обуче-
ние музыки, наследственность 
и так далее. Но кто-то счита-
ет, что такой идеальный слух 
можно с возрастом развить, 
а кто-то - что это уникальная 
врожденная возможность. Да, 
действительно ученые не все 
знают. Где-то я честно говорю, 
что мы не до конца понимаем, 
как и что происходит, а где-то 
стараюсь объяснять. В нейро-

биологии все еще много непо-
знанного... 

Один из самых строгих 
членов жюри - Александр 
Пушной. Многие его знают 
как ведущего развлекатель-
ных программ, но не все в 
курсе о том, что он имеет ди-
плом магистра по физике. 

- Предупредив создателей 
шоу «Удивительные люди», 
что я ничему не удивляюсь и 
все подвергаю скепсису, полу-
чил ответ: «Нам такой и ну-
жен», - рассказывает Пушной. 
- Мне пообещали, что отсюда 
я выйду другим человеком, 
потому что то, что увижу в 
шестом сезоне проекта, не 
просто удивит, а шокирует. 
Надеюсь на это... Разоблачать 
несложно: я задаю вопросы, 
настолько ли это удивитель-
но, если мы разберемся в сути, 
поймем, как участник это де-
лает. Но если честно, для меня 
удивительно все то, что я не 
могу объяснить. 

- Посмотрев на участ-
ников шоу, вам захотелось 
самому чему-то научиться?

- Хочу научиться очень 
быстро считать. Но мне надо 
понимать мотивацию, пото-
му что у меня всегда в руках 
есть калькулятор, на котором 
можно перепроверить все 
расчеты. А что касается гиб-
кости тела, то в 47 лет ее уже 
не хочется проверять. Оста-
новимся на гибкости ума...

   Елена Лагута: 
« Когда пригласили 

в проект о Ванге, 
я попала в жуткую 
аварию»

В личной жизни у нее все сложилось - прекрасный брак, четверо детей. А вот 
в работе все еще впереди. Несмотря на то что в активе у Елены около полу-
сотни ролей, она далека от мысли, что карьера удалась...

Выхода шестого сезона шоу «Удивительные люди» телезрите-
ли ждали с нетерпением. Ведь создатели проекта обещали: 
новый сезон будет еще интереснее и удивительнее, чем все 
предыдущие! Нам удалось побывать на съемках «Удивитель-
ных людей», пообщаться с ведущим и членами жюри и узнать 
о том, какие уникумы собрались на этот раз и какие испытания 
предстоит им пройти ради победы в шоу. 

«Удивительные люди»: 
кто удивит Пушного?

Анна Соколова

ФОТО В. ТАРАКАНОВА
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Начался сезон отпусков. Но только не у артистов! 
Труженикам сцены сейчас отдыхать совсем некогда: 

они ездят с концертами по курортным городам. 
Сколько удается заработать в таких турах? 

Какие прогнозы на лето-2023?
На звездном сленге 

летние туры называются 
чесом. Потому что пев-
цы, юмористы и целые 
творческие коллективы 
буквально прочесывают 
юг России, выступая перед 
отдыхающими. Гонорары 
за каждый концерт напря-
мую зависят от вместимо-
сти площадки и стоимости 
билетов. Например, чтобы 
послушать вживую Григо-
рия Лепса, надо выложить 
3500 рублей. А потанце-
вать под песни Сергея Жу-
кова можно минимум за 
3800. Более демократич-
ные расценки у Лолиты - 
от 2500 и у Димы Билана 
- от 1800. Разумеется, не 
все вырученные от про-
дажи билетов деньги звез-
ды кладут себе в карман. 
Им приходится платить за 
аренду зала и оборудова-
ния, за рекламу, делиться 
доходом с членами своей 
команды. В итоге на лич-
ный счет им падает 1-3 
миллиона рублей за кон-
церт. А, например, Денис 
Клявер и Стас Костюш-
кин, которые временно 
вновь объединились в 
дуэт, будут еще делить по-
лученную сумму на двоих. 
В больших коллективах 
артисты получают 100-
200 тысяч на каждого. Но 
общую сумму за все лето 
предугадать сложно. Тут 
свою роль играют и ко-
личество концертов, и то, 
как раскупаются билеты...

- Сейчас билеты хоро-
шо продаются, гастроли 
по стране у артистов про-
ходят отлично, - рассказал 
нам известный промоутер 
Сергей Лавров. - И на ку-
рортах, таких как Сочи, 
выступления тоже, как я 
думаю, будут аншлаговые. 
Потому что отдыхающих 
ожидается очень много. 
С иностранным туризмом 
ведь сейчас все сложно. Во 
многие страны нет прямых 
рейсов, а Турция и Египет 
заметно подорожали. И 

те, кто хочет отдохнуть на 
море, все чаще брониру-
ют путевки на наше юж-
ное побережье. Я уверен, 
что Краснодарский край и 
Крым будут битком заби-
ты. И артисты в этом уве-
рены. Поэтому на ведущих 
концертных площадках, 
по моим данным, уже нет 
свободных сроков. То есть 

если какой-нибудь певец 
решит сейчас запланиро-
вать концерт на юге, то 
для него не смогут подо-
брать дату. Все занято, все 
расписано. Уже известны 
гастролеры, известно, кто 
поедет в летний тур. И про-
гнозы на эти туры благо-
приятные. Главное - чтобы 
у народа деньги были на 
концерты ходить.

- А не боятся арти-
сты сейчас выступать 
на нашем юге? В том же 
Крыму? Туда ведь иногда 
и беспилотники долета-
ют...

- Нет, не боятся. У нас и 
люди там не боятся отды-
хать, и артисты не боятся 
выступать. С Крымом есть 
только одна проблема - 
туда самолеты пока не 
летают. Поэтому давать 
концерты только в Кры-
му никто не станет. Но в 
рамках тура артисты туда 
заезжают. Выступили, на-
пример, в Ростове, а уж от-
туда отправились назем-
ным транспортом в Крым. 
В итоге гастролеров там 
хватает.

Лидия Мезина

Диана Гурцкая на похоро-
нах своего мужа не проронила 
ни слова. Будто окаменела от 
горя. Говорят, что она смог-
ла лишь прошептать у гроба: 
«Петя, ну как же так? Как же 
так?» И сейчас многие зада-
ются этим вопросом: как же 
так? Петр Кучеренко - еще 
молодой мужчина, ему недав-
но исполнилось всего 46 лет. 
Близкие уверяют, что у него 
было очень крепкое здоровье, 
никаких хронических заболе-
ваний он не имел. Будучи зам-
министра образования, часто 
летал в командировки, в том 
числе и на другой край света. 
Поэтому к длительным пере-
летам, к резкой смене климата 
и часовых поясов давно при-
вык. Почему вдруг этот полет 
из кубинской Гаваны стал для 
Кучеренко последним?

Официальная причина 
смерти пока не озвучивает-

ся. Неофициально близкие 
и друзья семьи говорят раз-
ное: «Оторвался тромб», «На 
высоте произошел разрыв 
аорты...» Однако вызов ско-
рой помощи в аэропорт го-
рода Минеральные Воды, в 
котором самолет совершил 
вынужденную посадку, был 
оформлен по причине «при-
ступа эпилепсии». Этим забо-
леванием Кучеренко никогда 
не страдал. Могло ли оно вне-
запно проявиться в воздухе 
из-за сложных условий, ко-
торые возникают при долгих 
полетах?

- Да, долгий перелет впол-
не мог спровоцировать при-
ступ эпилепсии, - говорит пси-
хиатр Александр Беликов. 
- Даже если никогда ничего 
подобного не случалось. Эпи-
лепсия в данном случае могла 
впервые развиться. Хотя пер-
вый припадок в 46 лет - это 

нетипично. Но все же могло 
такое произойти, потому что 
все индивидуально. Скорее 
всего, это случилось на фоне 
обезвоживания, которое воз-
никает на большой высоте. 
Поэтому в самолете надо 
пить больше жидкости! Во-
обще к трагедии могла приве-
сти совокупность факторов. 
Насколько я знаю, Петр Ку-
черенко ранее тяжело пере-
нес ковид. А после ковида, к 
сожалению, много что проис-
ходит. И инсульты случаются, 
и инфаркты, и тромбозы. Вы-
вод об эпилептическом при-
падке сделали, судя по всему, 
из-за того, что шла пена изо 
рта. Но такое бывает не толь-
ко при эпилепсии, а еще при 
отеке легких. Возможно, из-
за ковида с легкими у него 
было не все в порядке...

М.Н.

Отношения Анастасии 
Волочковой с единственной 

дочерью Ариадной никогда не 
были гладкими. 

Но чем старше становилась 
наследница, тем балерине 

сложнее было находить 
с ней общий язык. 

Сейчас конфликт поколений 
разгорелся с новой силой.

Прежде на вопрос о том, 
почему дочь живет не с ней, 
Волочкова отвечала, что, 
мол, Ариша перешла в но-
вую школу, а из загородного 
особняка туда добираться 
очень неудобно. Поэтому, 
дескать, часовым пробкам 
девочка предпочла жизнь 
в центре столицы у своего 
отца - бизнесмена и юриста 
Игоря Вдовина. «К тому же 

маме будет так лучше стро-
ить жизнь», - говорила сама 
Ариадна.

Но это решение оказа-
лось роковым. Теперь дочь, 
которая в июне оканчивает 
11-й класс, не желает даже 
на выпускном вечере в шко-
ле видеть эпатажную мать 
и ее шпагаты. На последнем 
звонке Волочковой тоже не 
было...

- Я знаю, что Ариадну, к со-
жалению, настраивают про-
тив меня и со стороны моей 
мамы, и со стороны ее отца, 
который до сих пор не мо-
жет успокоиться, - вздыхает 
балерина. - И они пытаются 
сделать все таким образом, 
чтобы меня на выпускном у 
дочери не было. Хотя это я 
водила ее в школу с первого 
класса, тогда как своего отца 
Ариша не видела на протяже-
нии шести лет.

Волочкову обижает такое 
отношение к ней родной до-
чери. Ведь кажется, что Ари-
адна теперь просто тяготится 
родством с эпатажной бале-
риной.

- Она пока еще никем не 
стала, но уже видит во мне 
конкурентку, - возмущена 
Анастасия. - Тогда как за 

моими плечами уже целая 
карьера! А у нее пока един-
ственное, что есть, - это моя 
громкая фамилия!

Летом 17-летней Ариад-
не Волочковой предстоит 
выбрать жизненный путь - 
определиться с будущей про-
фессией. Но если она решит 
получать платное высшее об-
разование, то финансировать 
учебу ее мать не намерена.

- Деньги пусть ей дает папа, 
с которым она живет, - гово-
рит Волочкова. - Это его пре-
рогатива и обязанность - да-
вать дочери деньги. Потому 
что деньги, которые были у 
меня, он в 2008 году забрал...

Филипп Гришин

Звездный чес: 
все занято, все расписано!

Что на самом деле случилось 
с мужем Дианы Гурцкой?

Певица на днях 
похоронила 

своего супруга 
Петра Кучеренко. 

Он умер 20 мая 
во время перелета 

из Кубы, где был 
в командировке, 

в Москву. И точная 
причина смерти 

до сих пор остается 
тайной...

Волочкова рассорилась с дочерью
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Арина 
сейчас 
живет 
с папой

Билан берет не только 
качеством, но и количеством
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Королева рок-н-ролла не боялась смерти. Во-первых, потому что твердо 
верила в переселение душ. А во-вторых, жизнь певицы была настолько 
тяжелой, что иногда ей очень хотелось умереть... 
Вот пять удивительных фактов из жизни Тины Тернер.

1. Мечтала об эвтаназии
Тины Тернер не стало 24 мая. 

И это тот случай, когда говорят: 
«Отмучилась». Ведь последние 
несколько лет певица провела 
в невыносимых страданиях. В 
2013-м у нее случился инсульт, 
после которого пришлось долго 
восстанавливаться. А как толь-
ко восстановилась, услышала 
от врачей новый диагноз - рак 
кишечника.

Началось долгое изнури-
тельное лечение. И оно вроде 
бы принесло свои результаты. 
Но вскоре стало известно, что 
возникли осложнения на почки. 
Они стали отказывать, нужна 
была операция по пересадке. 
Однако артистка решила, что 
сил бороться у нее уже нет. По-
этому вступила в сообщество, 
которое оказывало помощь в 
организации легальной эвтана-
зии. От добровольного ухода из 
жизни Тину отговорил муж - Эр-
вин Бах. Он стал для нее доно-
ром почки. Причем про транс-
плантацию супруги никому не 
рассказывали. Возможно, хоте-
ли подождать того счастливого 
момента, когда станет ясно, что 
орган благополучно прижился. 
Но в том-то и дело, что он не 
прижился! Началось отторже-
ние. Из-за чего Тернер, скорее 
всего, и погибла...

2. Голодала в детстве
Судьба с самого начала была 

неласкова к талантливой испол-
нительнице. Она родилась 26 но-
ября 1939 года, и звали ее тогда 
Анна Мэй Буллок. Певица рас-
сказывала, что «отец и мать не 
любили друг друга». И однажды 
мама попросту ушла из семьи. 
10-летняя Анна и ее старшая се-
стра Руби остались на попечении 
отца. Но и он через три года уда-
лился в закат. Девочек забрала 
к себе бабушка. Однако она не 
могла обеспечить внучкам даже 
полноценного питания. Анна ча-
стенько оставалась голодной. К 
счастью, ей удалось найти под-
работку: соседи пригласили ее 
присматривать за детьми и по-
могать по хозяйству. Утром Анна 
училась в школе, причем на от-
лично! А потом бежала на ра-
боту. Причем с удовольствием. 
Это была замечательная семья, 
где все заботились друг о друге, 
где царила атмосфера любви и 
настоящего счастья. Анна меч-
тала, что, когда она вырастет, и у 
нее будет так же. Но увы... 

3. Терпела побои 16 лет
В одном из клубов Анна по-

знакомилась с саксофонистом 
Рэймондом Хиллом, влюбилась 
и в 19 лет родила от него сына. 
Однако новоиспеченный папа-
ша не захотел брать на себя от-
ветственность за малыша. Он 
испарился из жизни Анны, и она 
стала матерью-одиночкой. По-

этому поддалась на ухаживания 
другого знакомого музыканта 
- Айка Тернера. «Я спала с Ай-
ком, думая, что он будет мне за-
щитой», - признавалась певица.

Надо сказать, что именно 
Айк раскрыл ее талант. А ког-
да понял, какого масштаба этот 
талант, то сделал сожительнице 
официальное предложение. «Он 
в меня просто вцепился, потому 
что боялся потерять», - расска-
зывала артистка.

Она не любила Айка, но все-
таки вышла за него замуж и 
даже усыновила двух его детей 
от первого брака. А потом у 
них родился и общий ребенок. 
Семья у нее в итоге получилась 
большая, но счастья в ней не 
было. Муж оказался настоящим 
тираном. Да, он активно продви-
гал жену в карьере, придумал ей 
псевдоним Тина Тернер. И она 
быстро стала звездой. Но все 
заработанные деньги Айк отни-
мал, не оставляя Тине ни цента, 
пил и наркоманил, открыто из-
менял ей. А еще регулярно из-
бивал. Лишь через 16 лет тако-
го адского существования уже 
знаменитая на весь мир испол-
нительница наконец сбежала 
от абьюзера, прихватив детей. И 
через некоторое время хоть и с 
трудом, но добилась от него со-
гласия на развод. 

4. Вышла замуж за молодого
Тине Тернер было 46, когда 

она познакомилась с 30-летним 
Эрвином Бахом, простым ме-
неджером звукозаписывающей 
компании. Вспыхнул бурный 
роман, который, конечно, все 
обсуждали. Судачили, что мо-
лодого мужчину привлекли ми-
ровая слава Тернер и ее деньги. 
А любви там нет. Но жизнь все 
расставила по местам. Через че-
тыре года после первой встречи 
Эрвин сделал певице предложе-
ние. Но получил отказ. И терпе-
ливо ждал еще почти четверть 
века заветного «да». Тине Тернер 
было 74 года, когда она вышла 
замуж за Эрвина Баха. Свадьбу 
сыграли в Швейцарии на берегу 
Цюрихского озера. И там же в 
итоге остались жить. Певица от-
казалась от американского граж-
данства в пользу швейцарского. 

Карьеру она официально завер-
шила и просто наслаждалась сво-
им поздним счастьем... Однако 
вскоре его омрачили тяжелые 
испытания. В 2018 году Тина по-
хоронила старшего сына Крей-
га, который покончил с собой. А 
в декабре 2022-го ей пришлось 
оплакивать и младшего - Рональ-
да. Он умер от онкологии...

5. Была «царицей Египта»
Тина Тернер верила в пересе-

ление душ и в то, что в одной из 
прошлых жизней была прави-
тельницей Египта, женщиной-
фараоном Хатшепсут. «Я про-
вожу много свободного времени 
в Египте, потому что чувствую 
с ним сильную связь, - написала 
певица в своей автобиографии. - 
Это странное чувство узнавания 
стало особенно пронзительным, 
когда однажды я попала на рас-
копки и увидела голову царской 
статуи. Это был один из Амен-
хотепов. Нечто странное случи-
лось со мной. Я знала, что когда-
то меня тоже изображали эти 
художники и что я жила там в те 
времена. Знаю, что это звучит 
странно для тех, кто не верит 
в такие вещи, и даже для меня 
самой. Именно поэтому я ищу 
доказательства. С тех пор как я 
оказалась в Египте, моим самым 
большим желанием было найти 
мою собственную мумию - за-
бальзамированное тело, в кото-
ром я когда-то жила... Я всегда 
буду возвращаться в Египет в 
поисках доказательств».

Мумию Хатшепсут, кстати, 
уже нашли и изучили. Древне-
египетская царица, как оказа-
лось, умерла от... рака. Эта же 
болезнь убила и королеву рок-
н-ролла.

Тину Тернер похоронили там 
же, где она была счастлива с по-
следним своим горячо любимым 
мужем Эрвином, - в швейцар-
ском городке Кюснахт. Траурная 
церемония была закрытой, с ле-
гендой музыки смогли простить-
ся только самые близкие люди. 
Впрочем, фанаты великой певи-
цы верят, что прощаться с ней и 
не надо. Если реинкарнация дей-
ствительно существует, то Тина 
еще вернется...

Лидия Мезина

«Семьянюки»: 
драматическая 

клоунаДА!
Ситуация с жанром клоунады в России на сегодняшний 

день довольно удручающая. Жанр постепенно 
исчезает, и клоуны уже давно занесены в Красную 

книгу. Оставшиеся коллективы единичны, 
и на них мало кто обращает внимание.

Тем более удивителен 
тот факт, что неожидан но 
на небосклоне появилась 
новая звезда. Это Санкт-
Петербургский театр дра-
матической клоунады 
«Семьянюки».   Театр-семья, 
где новые зрители автома-
тически становятся «род-
ственниками».

Это коллектив, ко-
торый существует дав-
но и объехал уже весь 
мир, пользуясь неизмен-
ным успехом у публики. 
«Семья нюки» - первые 
ученики легендарных 
«Лицедеев». Любопытно, 
что авторами спектаклей 
являются сами артисты, 
которые все от замысла до 
воплощения делают сами.

В силу жизненных об-
стоятельств с театром 
произошли серьезные 
из менения. Коллектив 
фак тически распался. Но 
путем титанических уси-
лий людей, оставшихся в 
театре, и новых артистов 
театр выжил и, что на-
зывается, родился заново, 
выпустив два новых спек-
такля.

В 2018 году спектакль 
«Лодка» стал участником 
Авиньонского фестиваля 
OFF. Там, на фестивале, 
«Семьянюков» посетил 
Вячеслав Полунин - соз-
датель известного во всем 
мире спектакля SnowShow.

- Отзывался о нас как 
о достойных продолжате-
лях традиции российской 
театральной клоунады, - 
вспоминает актриса Юлия 
Сергеева.

Продолжая рассказ о 
жанре, в котором работа-
ют «Семьянюки», очень 

важно сказать, что возник 
он на стыке драматическо-
го театра и клоунады, что 
само по себе любопытней-
шее явление. Только что ты 
не мог удержаться от сме-
ха, и вдруг кто-то со сцены 
задевает у тебя внутри дру-
гую струну - и ты чувству-
ешь в своих глазах слезы... 

После «Лодки» театр 
дал новую жизнь своему 
первому флагманскому 
спектаклю, назвав его те-
перь «СемьяНьюки». Это 
портрет «чокнутой» се-
мейки, живущей под одной 
крышей. Мать, отец и дети. 
Ни слова - только каскад 
коротких сцен спецэф-
фектов и катастроф, скла-
дывающихся в обыденную 
жизнь этих причудливых 
персонажей! Спектакль о 
любви и невозможности 
расстаться!

В 2021 году театр выпу-
стил еще один спектакль. 
AmoreNamore - это исто-
рия о маленьком отеле 
на острове, куда давно не 
заходят корабли. Посто-
яльцы коротают здесь 
остаток своих дней. Но 
однажды к острову при-
чаливает корабль, и с при-
бытием новых гостей все 
меняется в одночасье.

В спектаклях совсем 
нет слов, они понятны 
зрителям всех возрастов, 
говорящим на любых язы-
ках. Миры «Семьянюков» 
просты и оттого пронзи-
тельны. Они рассказыва-
ют то, что не рассказать 
словами, общаясь напря-
мую с внутренним миром 
зрителя, обращаясь к тем 
законам, что записаны в 
человеческих сердцах.

В Московском государственном 
академическом театре «Русская песня» 

с 4 по 12 июня.
Билеты можно купить на официальном сайте:

семьянюки.рус

И как сказал один растроганный злой критик: 
«Идите и смотрите!»

EA
S

TN
EW

S
/A

FP

ТинаТернер: ушла легенда
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Рос, рос - и вырос. Да, Иван Колесников, конечно, мужчина высокий, рост 
191 см. Но даже не в этом дело. И не в том, что в кино переиграл почти всех 
великанов - начиная с «Движения вверх» и заканчивая ролями наших самых 

высокопоставленных и высокорослых - Николая I и Петра Великого. А просто 
вырос как актер, как человек. И недавно отметил 40-летие!

Голубая кровь
- Иван, в кино вы уже более 

четверти века, начали сразу 
с высокой планки: поработа-
ли с Шахназаровым, Говору-
хиным. А у кого из режиссеров 
хотели бы еще сняться?

- Для меня важен материал 
фильма, а не имя режиссера. 
Когда предлагают роль в кино, 
я особенно большое внимание 
уделяю сценарию: он должен 
быть интересно написан, с 
крепкими диалогами, хорошо 
бы с юмором, даже если это 
драма, чтобы я читал его за-
поем. Тогда мне как актеру 
есть где развернуться... Кста-
ти, я прямо сейчас понял, что 
мне давно не предлагали по-
участвовать в каких-то роман-
тических киноисториях. Хотя 
герой-любовник из меня еще 
очень даже ничего! В тираж 
по этой части выходить рано! 
(Смеется.) Но если говорить 
о конкретных именах - с боль-
шим удовольствием сыграл бы 
в фильме Володи Котта, мне 
очень нравится его творче-
ство. У кого еще?.. У Никиты 
Сергеевича! Мое становление 
как личности формировалось 
на его первых фильмах, и как 
актер я ориентировался на них. 
Но и с молодыми режиссера-
ми, еще неизвестными широ-
кой публике, лично мне рабо-
тать всегда очень интересно, 
цепляет их энергия.

- Как относитесь к кино-
пробам? Расстраиваетесь, 
если вас не утверждают? 

- Бывает, посмотрев фильм, 
в который не попал, даже раду-
юсь, что утвердили не меня...

- Ну а как насчет зависти 
к коллегам, которых выбра-
ли вместо вас?

- Бывает, что завидую по-
хорошему. Иногда понимаю, 
что тот актер лучше справился 
бы с ролью, чем я. И дело не в 
том, кто более талантливый, 
а в том, что он больше подхо-
дит для этого образа по своим 
физическим данным, чертам 
характера… Но бывает и на-

оборот: меня не ут-
верждают, фильм 
выходит, и я осоз-
наю, что я бы сы-
грал интереснее... 
(Улыбается.)

- Но когда смо-
тришь на вас в 
ролях журналиста 
Лентулова в филь-
ме Говорухина или 
баскетболиста 
Белова в «Движе-
нии вверх», Стивы 
в «Анне Карени-
ной», императора 
Николая I в «Со-
юзе спасения», есть 
ощущение, что все эти роли 
писались сценаристами имен-
но под вас.

- Кстати, после того как я 
сыграл императоров (а кроме 
Николая I еще довелось и Пе-
тра I), люди всерьез стали по-
лагать, что я голубых кровей, а 
это, конечно, не так… (Улыба-
ется.) Думаю, эти образы по-
лучились, потому что каждый 
из них мне был действитель-
но интересен. Но, к слову, не 
скрою: сейчас до меня доходят 
слухи из мира кино, что пред-
ставителей царской семьи мне 
еще доведется сыграть…

«Сломал себе лицо»
- Вы участвовали в «Лед-

никовом периоде». Инте-
ресно, до выхода на лед в 
популярном телепроекте 
уверенно стояли на коньках?

- Нет, с коньками я был 
дважды на «вы»! (Смеется.)

- А почему же согласились 
участвовать? Может, хоте-
ли преодолеть себя?

- Поучаствовать предлагали 
давно, и я всякий раз отказы-
вался - говорил, что это не мое, 
да и просто боялся выходить 
на лед. К тому же проект идет 
несколько месяцев, если со-
глашусь - надо идти до конца, 
а выдержу ли? Но в какой-то 
момент я подумал: а почему 
бы наконец не попробовать? 
Однако чего я боялся в этом 

шоу, то и случи-
лось: проект стал 
для меня самым тя-
желым физически, 
ничего сложнее я 
не делал нигде и 
никогда. Восемь 
- десять часов на 
льду почти еже-
дневно, а на одной 
из первых трени-
ровок я и вовсе 
сломал себе лицо...

- То есть как это?!
- В Петербурге, когда был 

там на своих киносъемках, я 
проходил нужные элементы 
с тренером и переоценил свои 
силы: решил, что уже доста-
точно уверенно держусь на 
льду. Попробовали сделать 
поддержку - я поднимал парт-
нершу. Первый раз получи-
лось, а на второй постигла 
неудача: чтобы уберечь, в 
процессе падения я развернул 
девушку-тренера - и со всего 
маху ударился об лед лицом... 
В этот же день я вернулся на 
киноплощадку с небольшим 
рассечением и кровоподтеком, 
меня загримировали и отпра-
вили в кадр. Ничего не болело, 
а утром все лицо отекло, ста-
ло просто огромным! Но при 
этом я никак не мог предпо-
ложить, что у меня три перело-
ма лицевой кости - их диагно-
стировали уже в Москве. Мне 
сделали микрооперацию - вы-
ворачивали глаз. Но сделали 

так хорошо, что и шрамов не 
осталось.

- Эта травма не выбила 
вас из колеи?

- Наоборот, после нее я по-
нял, что не могу покинуть про-
ект. Врач предупредил, что не-
сколько дней после операции 
нельзя нагружать себя физиче-
ски, а я уже на следующий день 
пошел на тренировку. Ну а что 
делать? Да, я очень упрямый 
человек, не боюсь сложностей, 
боли…

«Один раз только 
сорвался»

- Дома-то вас видят? 
- Иногда даже от меня уста-

ют! (Смеется.) Есть же пере-
рывы в съемках, а если они в 
Москве - необязательно це-
лый день: бывают ночные сме-
ны или пораньше отпускают с 
площадки. А можно и детей с 
собой на работу взять... 

- Ну а если вы уезжаете 
сниматься в другой город, 
справляются ваши девушки 
без вас?

- Я их избаловал: 
им просто уже не с 
чем без меня справ-
ляться - есть няни, 
помощницы, про-
дукты заказываются 
в магазинах, машину 
перед отъездом я 
обязательно заправ-
ляю… Ну и когда я 
на съемках - сейчас 
в основном в Пе-
тербурге, - первое, 
что слышу от сво-
их девчонок с утра: 
«Пап, переведи... 500 
рублей, тысячу, пол-
торы».

- Выполняете?
- Конечно - тут же! (Улыба-

ется.)
- Вы производите впечат-

ление очень спокойного чело-
века. Наверное, и бытовые 
проблемы решаете без суе-
ты, и творческие трудности 
преодолеваете стойко?

- Да, у меня стабильная нерв-
ная система, и в нестабильной 
актерской профессии она мне 
помогает. При этом мне не 
чуждо веселье, легкое отно-
шение к ряду вещей, например 
к деньгам: обычно я их не ко-
плю. И вообще никогда ни за 
что не цепляюсь, хотя считаю 

себя человеком рациональ-
ным - если за что-то берусь, 
довожу это до конца, не могу 
подвести команду.

- Неужели ничто не мо-
жет вывести вас из себя?

- Я крайне редко раздража-
юсь на что-то или на кого-то. 
Если злюсь, срываюсь - то на 
себя, на окружающих это ни-
как не сказывается. Вот и в 
самые тяжелые моменты тре-
нировок на льду, когда что-то 
долго не получалось и было 
уже невыносимо не только 
физически, но и морально, про-
сил 15-минутный перерыв и 
уходил, наедине с собой пытал-
ся пережить эту ситуацию… 
Мелочи меня не выбивают из 
колеи - когда на съемочной 
площадке какой-то шум-гам 
или кто-то болтает, когда я в 
кадре, меня это действитель-
но не напрягает… Правда, на 
съемках второго сезона сери-
ала «Первый отдел» я сорвал-
ся. Однажды обстоятельства 
сложились так, что в один день 
я должен был проиграть аж 
15 киносцен - это очень мно-
го! Изначально планирова-
лось, что их разобьют на два 
съемочных дня, но не полу-
чилось. При этом во всех этих 
сценах я от лица своего героя 
(Иван играет полковника 
юстиции, старшего следова-
теля по особо важным делам. 
- Ред.) произносил много спе-
цифических терминов, связан-
ных с уголовными статьями, 
наказаниями для преступни-
ков, разбором полетов подчи-
ненных. А еще у меня постоян-
но менялись партнеры. К 15-й 
сцене я прямо физически по-
чувствовал, что у меня сейчас 
пар из ушей пойдет. В момент, 

когда я был в кадре, кто-
то что-то громко сказал. 
И меня сорвало!.. Обыч-
но мне такое поведение 
несвойственно. И я, ко-
нечно, потом искренне 
извинился перед тем, кто 
попал под мою горячую 
руку.

- Ну а как восстанав-
ливаетесь, где черпаете 
душевные силы? 

- Я много гуляю - хожу 
пешком. В день могу 

пройти несколько десятков 
километров. Но это для меня 
не просто физическая нагруз-
ка, а еще моральное удовлет-
ворение. Больше всего я лю-
блю бродить один - в это время 
успокаиваюсь, говорю сам с 
собой, мысленно решаю свои 
проблемы…

- Вам 40! Какие ощуще-
ния? 

- Я прекрасно понимаю, что 
к этому возрасту подошел с 
хорошим профессиональным 
багажом. Вместе с тем я состо-
ялся как муж, отец, семьянин. 
Тем не менее часто по разным 
поводам лезут мысли, порой их 
поток буквально захлестывает, 
иногда эти думы даже спать не 
дают! (Улыбается.) Но до сих 
пор мне всегда удавалось най-
ти решение в той или иной си-
туации. И есть ощущение, что 
с каждым годом мне будет все 
интереснее разбираться с са-
мим собой...

Наталья Колобова

Иван Колесников:

«Я очень 
упрямый
человек»

1. «Конец прекрасной эпохи»2. «Анна Каренина»3. «Движение вверх»4. «Тобол»5. «Союз спасения»

с Колесниковым
5 фильмов
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« Ко мне пришли от Дмитрия 
Гордона и угрожали...»

2001-2003 годы, Алена Полынь, тог-
да еще не настолько известная ведьма, 
принимает людей дома на кухне. К ней 
идут толпами за помощью, находят по 
сарафанному радио. Помощь людям 
Алена Полынь оказывает бесплатно, 
и вот среди ее клиентов оказываются 
люди Дмитрия Гордона. Как Алене По-
лынь угрожали расправой и что из этого 
вышло - читайте далее.

- Алена, на Первом ка-
нале российского ТВ вы 
рассказали о том, как од-
нажды среди ваших кли-
ентов оказались люди 
Гордона. Они посетовали, 
что у мужчины рак, и по-
просили исцелить. Вы же 
определили, что рака 
нет, и именно ваши 
честность и яснови-
дение понравились 
пришедшим. Поэто-
му они предложили 
работать на Гордо-
на? Расскажите под-
робнее, пожалуйста.

- Больше 20 лет 
я принимала людей 
бесплатно. Для меня 
было важно именно по-
мочь. Я брала самые 
сложные случаи. Были с 
тяжелыми болезнями, с 
семейными проблемами, 
с наркоманией, с алкого-
лизмом и многое другое. 
Я не думала зарабаты-

вать на своем призвании 
и была бессребреником, с 
каждым годом становясь 
все более сильным специ-
алистом. В один из таких 
дней ко мне пришли муж-
чина и женщина и расска-
зали о своей беде: якобы 

работать у себя тогда уже 
известных Чумака и Каш-
пировского. Я же заинте-
ресовала его тем, что 
принимала бесплат-
но, и тут выяснилось, 
что еще и видящая. 
Двое пришедших ста-

ли уговаривать 
меня работать на 
Дмитрия Гордона. 
Мне сообщили, 
что я буду иметь боль-
шие деньги и не нужно 
больше тратить свою 
энергию, помогая лю-
дям, просто создавать 
вид. Я отказалась.

- Как люди от Гор-
дона отреагировали 

на ваш отказ?
- В начале продолжили 

уговоры, затем последова-
ли угрозы. В последующие 
дни ко мне были направ-
лены люди, которые даже 
напали на меня, пытаясь 
душить.

- Но потом они от вас 
отстали, как вы думаете 
почему?

- Я была очень агрессив-
но настроена. Магия и це-
лительство  как таковое - 
это мое призвание, и обма-
нывать людей 
низко и подло. 
Я от всей души 
обратилась к 
тем силам, ко-
торые мне по-
могали, и си-
туация правда 
разрешилась. 
Я думаю, они 
поняли, что 
ни Чумак, ни 
К а ш п и р о в -
ский, ни Алена Полынь ра-
ботать с Дмитрием Гордо-
ном не будут. У Чумака и 
Кашпировского уже были 
своя крыша да и извест-
ность, а я против мошен-
ничества. Дмитрий Гордон 
принял решение собрать 
просто шайку шарлатанов, 
ведь с ними проще.

- Сегодня вы всемирно 
известная ведьма. Вспо-
миная ту ситуацию, вы 

нительное образование. 
Также я со своей семьей 
(они мне тоже помогают, 
ведь я бы сама все не успе-
ла) открыла Университет 
магии и колдовства АХог-
вартс, Центр парапсихо-

у мужчины рак. Я посмо-
трела его и не увидела он-
кологии, о чем и сообщи-
ла. Выяснилось, что так 
они проверили меня на 
профпригодность. Дми-
трий Гордон мечтал соз-
дать свою команду экс-
трасенсов и уговаривал 

«Обязательно надо 
заниматься благотво-
рительностью… Ведь 
мир любит тех, кто 
любит мир…»

«Я не думала зарабаты-
вать на своем призвании 
и была бессребреником, с 
каждым годом становясь 
все более сильным спе-
циалистом…»

гордитесь своим решени-
ем? Ведь Дмитрий Гордон 
сулил вам большие деньги 
и славу, но не истинным 
трудом, а через мошен-
ничество. Согласись вы 
тогда, как бы разверну-
лись события?

- Я не могла согласить-
ся, для меня помощь лю-
дям - это моя жизнь, моя 
судьба, я и плату за по-
мощь стала брать только 
через 20 лет бесплатной 
помощи. Деньги я вклады-
ваю в свои книги и допол-

логии Алены Полынь, 
Здравницу Полынь, ма-
газин одежды и аксессуа-
ров «Город Ведьм», эзоте-
рические магазины «Ку-
деса-Чудеса» и «В Косом 
Переулке». В моей семье 
все знают, что деньги - это 
возможность что-то соз-
дать, а не купить очеред-
ную шубу или брендовые 
часы. Также обязательно 
надо заниматься благо-

творительностью. Я 
помогаю старичкам 
в домах престарелых, 
животным, пострадав-
шим от живодеров, 
больным деткам.

Я горжусь своим при-
званием, и очень жаль, 
что такие, как Дмитрий 
Гордон, до сих пор об-

манывают людей, ведь 
сколько аферистов сей-
час предлагает людям 
свою помощь.

- Можно сказать, что 
вы стали сильнейшей 
ведьмой, однажды при-
няв судьбоносное реше-
ние ни за какие деньги 
и славу не обманывать 
людей?

- Конечно, можно так 
сказать. Ведь мир любит 
тех, кто любит мир…

Сергей Иванов

«Для меня помощь 
людям - это моя 
жизнь, моя судьба…»
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Европа, как изящно 
выражаются дипломаты, 
стала недружественна по 

отношению к России. А мы, 
простые люди, можем сказать 

прямо: стала откровенно 
враждебна нам. Однако 
можно констатировать, 

что по всему континенту 
тут и там возникают очаги 

сопротивления коричневой 
чуме, как в годы Великой 

Отечественной войны. 
Фашизм не пройдет!

Не так давно Италия при-
нимала Зеленского в рамках 
евротура по очередному сбо-
ру средств на танки и снаря-
ды, которые все чаще бьют не 
только по жилым кварталам 
прифронтовых Донецка и 
Луганска, но и по внутренней 
территории России. Министр 
обороны Италии Гвидо Кро-
зетто вообще договорился до 
того, что поставки оружия на 
Украину производятся в мир-
ных целях: «Третья мировая 
война началась бы в тот мо-
мент, когда российские танки 
появились в Киеве и на гра-
ницах Европы. Не допустить 
их прибытия - единственный 
способ остановить третью 
мировую войну».

А как относятся итальян-
цы к извращенной логике 
своего проамериканского 
правительства? Резко отри-
цательно в своем разумном 
большинстве. Протестуют 
против поставок оружия на 
Украину и русофобской ис-
терии в средствах массовой 
информации, на митингах и 
манифестациях, открывают 
интернет-каналы, трансли-
рующие правду о спецопера-
ции, и только что отпраздно-
вали День Победы плечом к 
плечу с русской диаспорой в 
Италии.

Особенно активен в этом 
плане север страны - Лигу-
рия, Пьемонт и Ломбардия 
- традиционно красные, ком-
мунистические, то есть про-
российские регионы. В свое 
время Советский Союз ак-
тивно финансировал Комму-
нистическую партию Италии, 
которая достойно выступа-
ла на выборах. Итальянская 
молодежь вступала в ита-

льянский комсомол, многие 
учили русский язык, и до сих 
пор еще эта традиция сохра-
няется, несмотря ни на что. 
И хотя после распада СССР 
финансирование КПИ пре-
кратилось, среди итальянцев 
от 35 лет и старше есть нема-
ло тех, кто по-прежнему учит 
русский язык и называет себя 
коммунистами, что по факту 
означает поддержку России и 
борьбу за торжество справед-
ливости в мире.

Красные флаги с серпом 
и молотом и транспаранты 
с надписями на итальянском 
языке «Слава Красной Ар-
мии» развернули 9 мая мест-
ные активисты на кладбище 
Стальено в Генуе. Здесь у па-
мятника Герою Советского 
Союза и Италии Федору Ан-
дриановичу Полетаеву, ко-
торый погиб 2 февраля 1945 
года в бою с немцами в До-
лине молний - Валле-Скри-
вия близ городка Канталупо, 
завершилось шествие «Бес-
смертного полка», стартовав-
шего 7 мая в местах гибели 
советских партизан в Мазон-

Вичентино, Кам-
по-Лигуре и Ти-
льето. Под звуки 
песни «День По-
беды» были воз-
ложены цветы к 
памятнику герою.

Открыла ми-
тинг генеральный 
консул России 
в Генуе Мария 
Евгеньевна Ве-
дринская, которая 
поздравила со-
бравшихся с Днем Победы и 
сообщила, что это первое по-
сле окончания коронавирус-
ных ограничений мемори-
альное мероприятие в честь 
9 Мая собрало рекордное 
количество людей - столько 
их не приходило сюда даже 
в доковидные времена! Их 
подсчетом никто специально 
не занимался, но приблизи-
тельно участников было до 
пятисот человек. Некоторые 
приехали вместе с родны-

ми и близкими издалека - из 
Специи, Сан-Ремо, Алессан-
дрии, Масса-Каррары, Ка-
маньи-Монферрато. Было 
много смешанных русско-
итальянских семей с детьми, 
представители итальянской 
ассоциации «Голубая лента», 
Русского дома искусств в Ге-
нуе и Русского дома имени 
А.П. Чехова в Пьемонте, а 
также генуэзской ассоциа-
ции соотечественников «Рус-
ская душа».

Вместе с русскими това-
рищами отдать дань памя-
ти Федору Полетаеву и во-
евавшим с ним партизанам 
пришли знаковые фигуры 
современного Итальянского 
движения Сопротивления. 
Запомните их имена! Это 
Стефано Орси - журналист, 
геополитический обозрева-
тель и аналитик, доносящий 
до соотечественников правду 
о геополитических событиях 
на собственных Telegram- и 
YouTube-каналах с 30 тыся-
чами подписчиков. Присут-
ствовал на мероприятии и 
пламенный друг России - пи-
сатель и профессор правовой 
философии юридического 
факультета Генуэзского уни-

верситета Паоло 
Бекки, который 
неизменно вы-
ступает в защиту 
позиции нашей 
страны в итальян-
ских ток-шоу и на 
страницах газет. 
Разумеется, это 
глас вопиющего 
в пустыне, но тем 
он слышнее!

Н а с т о я т е л ь 
православного 
храма Преобра-
жения Господня в 
Генуе отец Марио 
(в 16 лет он принял 
православие, а на 
кладбище пришел 
с русской женой 
и двумя дочками) 
отслужил панихи-
ду по Федору По-
летаеву и его бра-
тьям по оружию, 
похороненным на 

кладбище Стальено. Несмо-
тря на предписание игнориро-
вать мероприятие, директор 
кладбища присоединился к со-
бравшимся и был поражен его 
масштабом.

Потом состоялся неболь-
шой концерт, на котором 
прозвучала музыка Микаэла 
Таривердиева в исполнении 
17-летнего флейтиста Эману-
эле Кальканьо, сына пианист-
ки Натальи Пироговой. Сти-
хи о Великой Отечественной 

войне читали воспитанники 
кинотеатральной школы 
имени Сергея Бондарчука 
при Русском доме в Генуе.

Представитель Коммуни-
стической партии Италии 
прочел отрывок из романа 
о Полетаеве, написанный от 
лица Федора Андриановича, 
в котором тот говорит, что 
для него самая высокая честь 
- лежать рядом с боевыми 
товарищами и что не надо 
ему отдельного памятника. 
В заключение было прочи-
тано стихотворение Ирины 
Ковалевой о Федоре Поле-
таеве, причем консул Мария 
Ведринская сообщила, что в 
те же самые минуты оно про-
звучало и у памятника Федо-
ру Полетаеву в его родном 
городе Рязани, куда впервые 
с постковидных времен от-
правилась итальянская де-
легация (бывший советник 
коммуны города Алессан-
дрия Фабио Камилло и ее 
экс-мэр Мара Сканьи), что-
бы по традиции почтить па-
мять героя на его родине.

Дарья Белокрылова-
Беккария,

президент Русского 
дома имени Чехова 

в Пьемонте,
фото автора

ИТАЛИЯ 
ФАШИЗМА

ПРОТИВ

ФЕДОР ПОЛЕТАЕВ
Идти на смерть всего 

тоскливее,
Когда конец уж близок 

мраку.
В Долине молний - 

Валле-Скривия
Он поднял партизан 

в атаку,
Не думая, что 

за мгновение
Погибнуть до победы

 глупо
Под городом, 

где волчье пение
Звучит в названье - 

Канталупо.
Там итальянцы вместе 

с русскими
Раз в год проходят 

путь неблизкий
Бок о бок улочками 

узкими
К его простому 

обелиску.
А горы - горя 

треугольники -
Молчат о прошлом 

величаво,
Пока затягивают 

школьники
Гимн партизанский 

«Белла чао».
И кажется, опять 

прощаются,
И время эту боль 

не стерло,
И тучи над землей 

сгущаются,
И пуля пробивает 

горло,
И рок берется 

предначертывать
Чуме фашистской 

близость краха.
…Мы русские. 

Нас учат жертвовать
Собой за других 

без страха.

Ирина Ковалева
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Плюшкин - 
наш современник

Говоря научным языком, 
синдром Диогена - это пси-
хопатологический комплекс, 
проявляющийся крайне прене-
брежительным отношением к 
собственной внешности и здо-
ровью, социальной изоляцией, 
апатией, склонностью к на-
коплению хлама, отсутствием 
стыда.

При чем тут Диоген? Этот 
древнегреческий философ, 
сторонник крайнего минима-
лизма жил в большом глиня-
ном сосуде. Заболевание было 
выделено в 1966 году и получи-
ло свое оригинальное название 
спустя 9 лет. Причем синдром 
наиболее распространен среди 
пожилых людей, имевших со-
циальное признание и профес-
сиональный успех.

Болезнь или экономия?
Одна пенсионерка соби-

рала баночки из-под йогурта 
для рассады. А ее муж забил 
всю кладовку пластиковыми 
бутылками. Дочь с зятем при-
ходили и орали на стариков: 
дескать, они стали Плюшки-
ными, скоро всю квартиру за-
хламят, у них крыша едет и так 
далее. А весной они уехали со 
своим пластиковым хламом 
на дачу. Жена вырастила-таки 
в баночках рассаду (дети по-
том приезжали за овощами), а 
муж из пластиковых бутылок 
соорудил красивые шпалеры 
и мини-заборы. Вопрос к де-
тям: вы можете устроить сво-
им пожилым родителям экс-
курсию на Байкал? А сделать 
так, чтобы они мастерили из 
драгметаллов, а не из старо-
го пластика? Тогда не надо 
лезть к старикам с поучени-
ями, как им развлекать себя 
и убегать от деменции. Люди 
по-прежнему заботятся о раз-
витии мелкой моторики, что 
сейчас - совершенно напрас-
но! - становится немодным. И 
еще вопрос, кого первым от-
правят к психиатру.

Разумеется, есть грань, за 
которой экономия и береж-

ливость становятся болезнью. 
Иногда в новостях показыва-
ют жуткую картину - квартиру, 
забитую мусором, где крысы, 
грязь и вонь. Тут уж без вариан-
тов надо вызывать неотложку 
и санэпидстанцию…

Выйдя на пенсию, человек 
обретает свободу: ему уже не 
надо под кого-то подстраи-
ваться. Поэтому у молодых 
пенсионеров часто меняются 
социальное поведение, манера 
говорить, одеваться. Они ста-
новятся более независимыми, 
и это многое меняет.

А порой этот процесс про-
сто переходит в болезнь. Че-
ловек перестает соблюдать 
элементарную гигиену, оде-
вается в тряпье или вовсе не 
одевается, в квартире грязно. 
Признаки заболевания и тут 
налицо - это понятно и по виду, 
и по запаху.

Причины 
возникновения 
синдрома

Все дело в органическом 
заболевании мозга и пред-
расположенности человека 
- эмоционально-личностных 
особенностях, социальных на-
выках, сформировавшихся в 

течение жизни. Исследователи 
выделили несколько факто-
ров, способствующих возник-
новению синдрома Диогена.

 Травматические пораже-
ния мозга. Расстройство разви-
вается после получения череп-
но-мозговой травмы. Кроме того, 
причиной может стать операция 
на головном мозге.

 Интоксикации. Формиро-
вание старческого расстройства 
происходит при токсической эн-
цефалопатии. Наиболее распро-
страненный вариант - алкоголь-
ная интоксикация.

 Нейроинфекции. Выявле-
ны случаи синдрома, возникшего 
на основе вирусного поражения 
нервной системы. В группе риска 
находятся пациенты с энцефали-
тами.

 Дегенеративные заболе-
вания центральной нервной 
системы. В преклонном воз-
расте прогрессирующая утрата 
нейронов становится причиной 
снижения когнитивных способ-
ностей и личностных изменений. 
Неряшливость, равнодушие к 
внешности, силлогомания, то 
есть патологическое накопитель-
ство, чаще всего наблюдаются 
при болезни Пика.

Отсутствие ухода за боль-
ными и лечения при синдроме 
Диогена приводит к печаль-

ным последствиям. Основны-
ми причинами проблем ста-
новятся социальная изоляция, 
пренебрежительное отноше-
ние к здоровью и внешности. 
Питание испорченными про-
дуктами, наличие бездомных 
животных и их экскрементов, 
невыполнение гигиенических 
процедур вызывают инфекци-
онные заболевания. Патологи-
ческая скупость проявляется 
экономией на лекарствах и 
посещениях врачей. Затяжные 
инфекции и обострения болез-
ней внутренних органов в ус-
ловиях изоляции, как правило, 
заканчиваются летальным ис-
ходом.

Можно ли помочь?
 Подумайте о себе. Зна-

комая девушка держит дома ми-
нимум посуды, а контейнер для 
еды только один. Она знает, что 
по наследственности входит в 
группу риска и не позволяет ве-
щам размножаться, потому что 
боится превратиться в такую же 
любительницу хлама, как ее род-
ня. Это, может, и крайность, но 
всегда полезно помнить о своих 
особенностях и следить, чтобы 
они не перерастали в фобии.

 Присмотритесь к родне. 
Постарайтесь вовлекать своих 

пожилых род-
ственников в 

семейные об-
суждения и 
бытовые дела. 

Если их пове-
дение кажется вам 

подозрительным, займите 
их творчеством. Вспомни-

те, как родители в вашем 
детстве просили вас что-то 
нарисовать, придумывали 

вам занятия, чтобы вы не ску-
чали и не куксились. Сейчас 

самое время так же поступить 
с родителями. Попросите маму 
связать вам шапку или свитер, а 
папу - смастерить скворечник.

 Будьте бдительны! При 
первых признаках отклонения от 
нормы проконсультируйте боль-
ного у психиатра или как мини-
мум обратитесь к психологу. В 
легких случаях врач может назна-
чить медикаменты, которые ста-
билизируют состояние пациента. 
При регулярном приеме препа-
ратов часто наступает состояние 
ремиссии, человек возвращает-
ся к нормальному образу жизни.

 Стратегия лечения. На 
начальных этапах синдрома Ди-
огена психиатры советуют по-
пробовать договориться с соби-
рателем, направив его страсть к 
коллекционированию в мирное 
русло. Например, можно ему 
посоветовать собирать что-то 
определенное или хотя бы одно-
типное. Хорошо бы увлечь его 
коллекционированием кулинар-
ных рецептов - тогда время будет 
уходить на их подборку, наклейку 
в специальные альбомы, а также 
на просмотр телепередач по теме 
и запись полученной информа-
ции в специальные тетради.

Если же болезнь зашла да-
леко, лучше лечиться в психи-
атрической клинике. Хотя по-
местить туда больного можно 
только с его согласия или 
признав его недееспособным, 
то есть по решению суда. А 
по свидетельству врачей, как 
минимум половина больных 
этим недугом оказывается 
вполне адекватной, и принуди-
тельная медицинская помощь 
им не требуется. Так что обо 
всем надо договариваться.

Людмила Борисова

Синдром 
Диогена: 
как защитить 
наших стариков

Этот диагноз «синдром Диогена», или «старческое убожество», 
официально поставлен менее 10% людей. Но в группе риска гораздо 
больше. Можно ли уберечься?

«На днях наши оператив-
ники задержали 37-летнюю 
аферистку за хищение де-
нег и золотых украшений 
на общую сумму 2 миллиона 
рублей, - рассказала пред-
ставитель ГУ МВД России 
по Московской области Та-
тьяна Петрова. - Женщины 
познакомились в электрич-
ке. Пенсионерка, живущая 
с сыном, жаловалась новой 
знакомой на проблемы в се-
мье, а та предложила свою 

помощь, представившись 
гадалкой».

Подружившись, дамы 
обменялись номерами те-
лефонов, а вскоре снова 
встретились. Ворожея на-
пророчила женщине и ее 
взрослому сыну скорую 
смерть, убедив, что в их проб-
лемах виноваты имеющиеся 
у них… золотые украшения. 
Мол, в них спрятано зло, от 
которого надо избавиться с 
помощью специального ри-

туала на кладбище. Лжега-
далка пообещала его прове-
сти, а пенсионерка отдала ей 
ценности, а затем и деньги.

«Страх за себя и за своих 
близких - главное оружие 
мошенников, - говорит пси-
холог из Люберец Виктория 
Богатырева. - В случае с этой 
пенсионеркой и ее сыном 
на руку предсказательнице 
сыграл тот факт, что за ее 
услугами обратились не по 
объявлению, а лично после 

доверительного общения. 
Шарлатаны-заклинатели 
умеют смотреть в глаза чест-
ным взглядом, описывать 
клиентам их прошлую жизнь 
в общих чертах, а те сами на-
ходят в этом описании «уди-
вительные совпадения».

Аферистка, «освободив-
шая» пенсионерку и ее сына 
от денег и золота, оказалась 
ненасытной. Вдохновившись 
своими успехами, она ре-
шила обобрать несчастную 

женщину до нитки и стала 
уговаривать жертву продать 
жилье, а потом взять кредит 
и приобрести более ком-
фортную квартиру вместо 
старой: в ней, мол, начнет-
ся новая счастливая жизнь. 
Когда давление со стороны 
мошенницы стало нарастать, 
потерпевшая прозрела и по-
няла, что ее обманывают. 
Только после этого она обра-
тилась в полицию.

«Мошенницу задержали 
в деревне Демихово Оре-
хово-Зуевского городского 
округа, - рассказали в пресс-
службе ГУ МВД России по 
Московской области. - При 
обыске в ее доме силовики 
нашли часть похищенных 
украшений. В отношении 
женщины возбуждено уго-
ловное дело по статье 159 УК 
РФ «Мошенничество». Она 
помещена под домашний 
арест».

Андрей Князев

Обманутое доверие
По данным ГУРБ Московской области, каждый месяц в руки псевдогадалок 
попадает не менее 50 подмосковных жителей, но почему-то многие стесняются 
рассказывать полиции о своей беде. Однако, как показывает практика, чем раньше 
ты обратишься за помощью в правоохранительные органы, тем больше у стражей 
порядка шансов поймать аферистов.
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Мы не хотим ничего знать и 
даже слышать об этих людях, 
но ведь они наши сограждане, 
россияне. Думаю, всем нам бу-
дет полезно узнать о некото-
рых правилах и даже законах, 
которым подчиняется этот по-
лукриминальный мир, чтобы 
правильно оценивать ситуа-
цию и понимать, что происхо-
дит рядом с нами. А поможет 
нашим читателям разобрать-
ся в этом непростом вопросе 
бывший начальник охраны 
общественного порядка УВД 
на Московском метрополите-
не, подполковник полиции в 
отставке Олег Гагарин.

Законы рынка
Не так давно Олег Вален-

тинович курировал управле-
ние, которое занимается без-
домными и попрошайками. 
И, общаясь с журналистами, 
просит ни в коем случает не 
путать одних с другими. Ведь 
попрошайничество - это 
структурированный, про-
фессиональный, централизо-
ванный бизнес. А бездомные 
- просто несчастные люди, 
которые часто совершают 
преступления, но еще чаще 
становятся их жертвами.

Олег Гагарин говорит, что 
случайный нищий если и за-
бредет в вагон метро, то про-
держится только пару оста-
новок. После этого к нему 
подойдет грозного вида чело-
век и предложит быстренько 
исчезнуть, иначе он может 
«ненароком споткнуться и 
упасть на пути». Конечно, не-
которые попрошайки рабо-
тают самостоятельно. Но не в 
часы пик и не на оживленных 
станциях. Да и вообще в ме-
тро не заходят, разве что кру-
тятся где-то поблизости.

«Диких» из метро гонят, 
расчищая место для своего 
контингента. А этот самый 
контингент везут как из бли-
жайших регионов, так и из 
стран СНГ, главным образом 
из Молдавии и до недавнего 
времени с Украины. Чаще 
всего, конечно, калек.

- В ведении моего отдела 
были Кольцевая, Калинин-
ская линия и монорельс. По 
пути на работу из Медведко-
ва я часто наблюдал, как под-
московный «табор» привозит 
людей и «десантирует» их в 
метро.

Специальной администра-
тивной статьи на этот счет 
ранее не существовало. А 

сейчас есть изменения, вне-
сенные в Кодекс города Мо-
сквы об административных 
правонарушениях.

- Но уголовно наказуемым 
является лишь вовлечение в 
занятие попрошайничеством 
несовершеннолетних, мы цы-
ганского барона к уголовно-
му преследованию привлек-
ли, - продолжает собеседник.

«На храм» 
собирают 
мошенники

От хорошей ли жизни идут 
за подаянием? У себя в реги-
онах эти люди - брошенные. 
И чем дальше от столицы, 
тем хуже. Социальная опека 
на местах не работает, а тут 
пусть 80 процентов «заработ-
ка» они отдадут «старшим», 
но и оставшиеся деньги - это 
куда больше, чем они имеют в 
обычной жизни. Поэтому, да-
вая милостыню, вы должны 
понимать, что большую часть 
этих денег отдаете организа-
торам «бизнеса». Но и прося-
щему что-то достается, иначе 
сюда никто бы не шел.

- В 1990-х больше было 
«индивидуалов». Соответ-
ственно, и заработки профес-

сионально нищенствующих 
были куда больше, - вспо-
минает Гагарин. - Дежурил я 
постовым на станции метро 
«Тургеневская». Там посто-
янно сидел парень без рук. 
Типичный случай пораже-
ния электрическим током. 
В те годы многие пытались 
украсть высоковольтный 
кабель со столбов, а тот ино-
гда был под напряжением. 
Побираясь, такие надевают 
камуфляжную форму, но к 
инвалидам войны отношения 
не имеют. Так вот парень ра-
ботал самостоятельно, а «ку-
рировала» его собственная 
жена - приводила и забирала. 
Оба неместные, откуда-то из 
области. Инвалид имел в час 
до 400 долларов. Заработок 
«нищего» в метро обычно 
превышал зарплату подаю-
щего…

Теперь, правда, другие вре-
мена, такого уже не встре-
тишь. С детьми попрошайки 
сейчас тоже стараются «не 
связываться» - слишком мно-
го проблем сулит задержание 
в подобном случае, куда боль-
ше ответственность.

- В последнее время не 
вижу и одетых в церковную 
рясу с мошной на животе 
«на храм», - говорит бывший 
полицейский. - Эти тоже не-
настоящие. РПЦ не раз да-
вала разъяснения, что не от-
правляет своих священников 
побираться на святые дела. 
Таких «служителей культа» 
мы не раз задерживали, вы-
тряхивали их из бутафорских 
одеяний, разоблачали…

Настоящая 
справедливость

Не так давно серьезной 
проблемой для полиции 
были расклейщики. Пасса-

жиры со стажем помнят, как 
пестрели вагоны от много-
численных рекламных ли-
стовок. Поначалу на эти 
дела подряжали студентов, 
те залетали стайкой и за 
один перегон успевали обле-
пить весь вагон. Когда стали 
оформлять задержания, пи-
сать в вузы, студенты исчез-
ли, а вместо них появились 
приезжие рабочие.

- Смотрю, однажды на 
станции «Сухаревская» си-
дит с загипсованной рукой 
мой бывший расклейщик. 
Только теперь он - «нищий», 
прямо на гипсе написано: 
«Помогите доехать до Воро-
нежа!» И это у здоровенного 
лба. Заговорил с ним, он и ра-
зоткровенничался: «Теперь 
совсем другое дело - хлопот 
куда меньше, а денег больше, 
примерно тысяча в час набе-
гает...»

В цивилизованных стра-
нах практикуется вполне ле-
гальное попрошайничество. 
В Париже по утрам нищие 
покидают свои ночлежки и 
абсолютно легально выходят 
на работу. И, скорее всего, им 
ни с кем не приходится делить 
свой заработок.

Только наверняка он зна-
чительно меньше, чем у на-
ших попрошаек: широкая 
русская душа, особенно жен-
ская, всеми силами пытается 
бороться с несправедливо-
стью и помочь убогим. Вот 
только нужно помнить, что 
таким образом вы, по сути, 
становитесь жертвой кри-
миналитета. Вас просто об-
воровывают. Уж лучше по-
могайте конкретным людям, 
которые находятся в поле 
вашего зрения. Таких не-
счастных, увы, сегодня очень 
много…

Андрей Князев
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Если кто-то встанет на пути ка-
рьерного роста Близнецов или 
поставит под угрозу их личные 
отношения, то будет стерт ими 
в порошок. Вы сейчас не отда-
дите ни пяди своей территории 
без боя. Не воспринимайте 
все буквально, следите за сво-
им настроением в четверг. В 
понедельник стремитесь к по-
следовательности. 
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

У Стрельцов есть все шансы 
продемонстрировать себя в 
лучшем свете на професси-
ональной ниве. Удовлетворе-
ние от собственной работы 
- лучшая награда. Не будьте 
слишком капризными и во-
инствующими в пятницу. В по-
недельник не пренебрегайте 
техникой безопасности, опа-
сайтесь травм.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Независимо от обстоятельств 
Овнам стоит сохранить их 
врожденное чувство юмора. 
Постарайтесь также не сме-
шивать личные и деловые от-
ношения. В выходные уделите 
время походу по магазинам, 
однако постарайтесь много 
не тратить. Во вторник будьте 
внимательны с деловой пере-
пиской.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

В зависимости от настроения 
Тельцы будут демонстриро-
вать удивительный героизм 
и в то же время наименее 
привлекательные черты ха-
рактера. Ревность, жадность 
и отсутствие дипломатии мо-
гут стать вашей ахиллесовой 
пятой. Среда удачна для за-
нятий спортом. В субботу зай-
митесь домашними делами.
Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Ракам не стоит проявлять 
чудеса изобретательности, 
чтобы оставаться успешными. 
Постарайтесь быть верными 
себе, своим пристрастиям и 
естественной манере. Чет-
верг хорош для подписания 
документов. Бережливость, 
характерная в начале неде-
ли, может превратиться в вы-
ходные в расточительность. 
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Обстоятельства этой неде-
ли расставят Львам много 
ловушек. Оперативно отре-
агировать на неожиданный 
поворот событий вам помогут 
собранность и врожденное 
чувство юмора. В субботу 
уделите внимание своему здо-
ровью, не переедайте. При-
слушайтесь к своей интуиции 
во вторник.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 31 и 6.

Профессиональные отно-
шения становятся особенно 
важными для Дев. Кроме того, 
сейчас вам придется учиты-
вать чужое мнение. В четверг 
полезная информация сама 
попадет вам в руки. В поне-
дельник не берите на себя 
обязательств, которые невоз-
можно выполнить. 

Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Весы полны энергии и способ-
ны свернуть горы. Кроме того, 
вы сейчас являетесь бесспор-
ными лидерами в амурных де-
лах, но следите за избытком 
чувств, иногда они могут спро-
воцировать зависть и агрес-
сию. В четверг обстоятельства 
будут на вашей стороне. В по-
недельник будьте внимательны 
с деловой перепиской.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 31 и 4.

В данное время многие Скор-
пионы могут почувствовать, 
как жизненные обстоятель-
ства толкают их на опромет-
чивые поступки. Не стоит то-
ропить события и принимать 
необдуманные решения, все-
му свое время. В среду стре-
митесь к последовательности. 
В воскресенье уделите время 
походу по магазинам.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Благоприятное время для 
активного общения, а также 
для крупных покупок. Боль-
шинство нынешних проблем 
Козероги легко решат с по-
мощью переговоров. В суб-
боту уделите внимание сво-
ему здоровью, запланируйте 
прогулку на природе. При-
слушайтесь к своей интуиции 
в понедельник.
Благоприятные дни - 31 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Водолеям стоит быть дипло-
матичнее и добрее. Учитесь 
радоваться чужому успеху, 
иначе вы так и будете наты-
каться на преграды со сто-
роны окружающих. Сейчас 
ваши ошибки напрямую зави-
сят от вашей добродетели. В 
четверг устройте себе роман-
тический вечер. В понедель-
ник не участвуйте в спорах.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Атмосфера этой недели бу-
дет благоприятна для работы 
с документами и выполнения 
срочных деловых поручений. 
Лучшим советчиком для дело-
вых Рыб будет их внутренний 
голос. В четверг вас могут во-
влечь в интригу. В понедель-
ник подписывайте важные 
документы.

Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

31 МАЯ - 
6 ИЮНЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

31 мая трин Меркурия и Плутона сулит удачу в финансовых делах, романтических и друже-
ских отношениях. 1 июня - трин Венеры и Сатурна: отличный день для встречи давних друзей 
и возможность реанимации старых союзов. 3 июня соединение Венеры и Урана благоприятно 
отразится на социальной активности. 4 июня квадратура Солнца и Нептуна подарит гармонию 
и спокойствие. Это хороший день для работы над творческими проектами.

 Профессия - 
 ПОПРОШАЙКА
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C Контраст между глянцем Москвы и ее изнанкой 
особенно ярко бросается в глаза после встречи в 
вагоне метро с попрошайками.

 Подавая милостыню, вы отдаете деньги жуликам
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Матушка католического монастыря. 7. Спутни-
ца кулона. 10. Приятель всех животных с ТВ. 11. Написал  «Таис Афин-
скую». 12. Квартирная аренда. 13. Продвигает свои интересы во власти. 
15. Картошка фастфуд. 16. Мягкий знак в кириллице. 17. Внушительный 
коллектив музыкантов. 18. Старший сын Адама. 19. Актер, озвучивший 
Матроскина. 22. Прибор для измерения давления. 25. Огромная семья. 
26. Последний месяц года. 29. Генрик, автор «Кукольного дома». 31. 
Рыбное место на замерзшей реке. 33. Извилистый спуск горнолыжни-
ка. 35. Так зовут Бероева. 36. Игра повышенной меткости. 38. Полный 
порядок в бухгалтерии. 39. Упрек с порицанием. 41. Бамбук как свояк 
пшеницы. 42. Работница с лекалом и иглами. 44. Препятствие на пути к 
сетчатке. 47. Одна из новелл про Шурика. 49. Восхваление в рифму. 50. 
Житель Набережных Челнов. 53. Походная палатка кочевника. 55. Ло-
дырь из песни про гармошку. 56. Очень большое допущение. 60. «Вы-
ступление» железных птиц. 61. Поведал нам о Лолите. 62. Монтсеррат 
на оперной сцене. 63. Национальность «короля вальсов».  
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Воздушная компания Советского Союза. 2. Во-
лочится за женскими юбками. 3. Настоятель лавры. 4. Неверность по-
французски. 5. «Кладовая» верблюда. 6. Мерфи, снявшийся в «Свя-
тоше». 7. Ботаник, окруженный орхидеями. 8. И «Сильва», и «Фиалка 
Монмартра». 9. Водорастворимые краски. 14. Шарфик из перьев. 20. 
Подруга графини и герцогини. 21. Сосуд для окуривания ладаном. 23. 
Олимпийский преемник Лиллехаммера. 24. Эстрадный балагур… Шиф-
рин. 27. Черный шедевр Малевича. 28. Грузинский князь, русский гене-
рал. 30. «Самокатки» на полозьях. 32. Боевой клич воина. 34. Примета 
на местности. 37. Скандинавское сказание. 40. Замершее мгновение 
кинофильма. 42. Анна, звезда балета. 43. Задор без удержу. 45. Са-
пог из собачьего меха. 46. Немаленькое лукошко. 47. Тревожный звон 
колокола. 48. Религиозный собрат. 50. Метательное оружие индейцев. 
51. Территория для стоянки и ремонта машин. 52. Роман Тургенева. 54. 
Первый подарок мамы и папы. 57. Вето, наложенное шаманом. 58. Се-
рый болтливый попугай. 59. Собака - друг Айболита.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газетчик. 7. Бабетта. 
10. Елабуга. 11. Кабинка. 12. Лава. 13. 
Азиатка. 15. Азы. 16. Гам. 17. Лексика. 18. 
Веко. 19. Избушка. 22. Яковлева. 25. Риф. 
26. Рабочий. 29. Обама. 31. Абрек. 33. 
Педант. 35. Рана. 36. Адлер. 38. Клеш. 
39. Гляделки. 41. Агар. 42. Оснастка. 44. 
Ломоносов. 47. Однолетник. 49. Зуб. 50. 
Барокко. 53. Выселки. 55. Удилище. 56. 
Тальков. 60. Малевич. 61. Издание. 62. 
Нальчик. 63. Радиатор. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Градация. 2. Заплыв. 3. «Чикаго». 4. 
Керамика. 5. Пани. 6. Гурт. 7. Бакалавр. 
8. Единство. 9. Афанасий. 14. Ату. 20. 
Баркарола. 21. Шафран. 23. Обедня. 24. 
Енот. 27. Букашка. 28. Чарльстон. 30. 
Адриано. 32. Бак. 34. Наездник. 37. Рама. 
40. Лего. 42. Обноски. 43. Нал. 45. Мир. 
46. Взнос. 47. Обвал. 48. Калориметр. 50. 
Басурман. 51. Оползень. 52. Ответчик. 54. 
Ель. 57. Лада. 58. Канн. 59. Веер.

ОТВЕТЫ 
на суперкроссворд №22 (1535)

В школе раздали табели с отмет-
ками за год. Вовочка возвращается 
домой и, заглядывая отцу в глаза, 
говорит:

- Главное, что мы все здоровы, 
правда, папа?

- Вы посадками по лунному кален-
дарю занимаетесь?

- По солнечному. Солнце встало - 
пора пахать.

- Роза Марковна, я слышала, шо 
вы таки женили своего Додика! Ну 
и как вам невестка?

- И шо я вам могу сказать… Из 
профэссорской семьи, два высших 
образования, умеет готовить, хоро-
шая работа, очень аккуратная, шьет, 
вяжет, играет на фортепиано. В об-
щем, сволочь та еще!

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)
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ОН ПРИШЕЛ ТВОРИТЬ ДОБРО!
Не написать об «Эретоне» в его 10-летний юбилей 

было бы просто несправедливо! Ведь «Эретон» стал 
щитом от простатита и боли для многих мужчин! Это 
теперь он широко известен. А 10 лет назад маленький 
зелененький аппарат был никому не знаком. Он не 
вызывал особого доверия после больших, солидных 
урологических аппаратов стоимостью во много сотен 
тысяч рублей.

Но «Эретон» доказал свою действенность! И тот, 
кто поверил в него, помог себе обрести здоровье и 
радость в жизни. А теперь «Эретон» получил мировую 
известность и награды. И можно с удовлетворением 
оглянуться на пройденный путь. Вспомнить, как все 
начиналось.

НАЧАЛО ПУТИ
А начиналось все с осознания огромной проблемы 

у мужчин. Сами посудите - примерно у трети мужчин 
уже после 40 лет развивается аденома простаты. 
А к 60 годам до 85 % мужчин имеют аденому. И с 
возрастом риск простатита, импотенции, аденомы 
может повышаться. А простатит - это та болячка, 
которая сама не проходит! 

Привычные средства не всегда устраняют при-
чину воспаления! И в 50-87 % случаев простатит воз-
вращается в течение года. Так возникло мнение о 
«неизлечимости» простатита. 

Так что же делать? Вроде бы все ясно - надо 
устранить саму причину хронического простатита. 
А в чем же эта причина? Оказывается, дело не 
только в бактериях, но и в плохом кровоснабже-
нии, а также лимфотоке в простате! Это и есть 
причина около 90 % заболеваний! Значит, надо 
восстановить кровоснабжение и лимфоток. Но 
оказывается, не все привычные средства спо-
собны это сделать!

ВЫХОД ИЗ ТУПИКА
Разрешением этой проблемы и занялись ученые 

Северо-Западного государственного медицинского 
университета им. И.И. Мечникова - одного из веду-
щих научных учреждений страны по физиотерапии 
человека. Они начали разработку медицинского 
аппарата для лечения простатита. За годы иссле-

дований ученые подобрали действенные варианты 
воздействия на простату.

При разработке аппарата «Эретон» отказались от 
гипертермии предстательной железы… На разверну-
тых стадиях простатита и аденомы простаты тепло 
в большинстве случаев может усиливать болевые 
ощущения и воспаление и может спровоцировать 
нежелательные последствия.

На сегодняшний день специальный биполярный 
импульсный ток - это прогрессивный, надежный вариант 
лечения простатита. Для получения максимально-
го действия от импульсного тока были разработаны 
электроды специальной конструкции, что обеспечивает 
прямое воздействие импульсов на предстательную 
железу. А как только «Эретон» модернизировали, 
усилив его магнитным потоком и вибровоздействием, 
лечебное действие выросло.

А специальная система электродов «Эретона» по-
зволяет заключить простату «в объятия» импульсов 
тока. И усилить кровообращение в разы! Усиливается 
лимфодренаж и работа иммунитета. Выводятся ток-
сины, спадает отек.

Мало того! Импульсы тока действуют на нервные 
окончания и снимают боли. Это просто потрясающе!

Но научная разработка - это еще полдела! Ведь 
надо было создать «в металле» такой аппарат, который 
был бы компактным и доступным по цене.

ВРЕМЯ ИНЖЕНЕРОВ. ПОБЕДА!
Пришло время инженеров. И они не подвели! В 

научно-производственной компании «Невотон» из 
Санкт-Петербурга удалось создать гениальный ап-
парат «Эретон»! И это вовсе не удивительно! Ведь 
компания «Невотон» 30 лет разрабатывает и производит 
медицинские аппараты. В «Невотоне» трудятся одни 
из лучших специалистов страны! И неудивительно, что 
там был создан современный аппарат для доступного 
лечения простатита в домашних условиях!

И вот, в июле 2012 года, свершился прорыв в 
области доступного лечения простатита и аденомы 
простаты - появился специализированный урологи-
ческий аппарат «Эретон»!

И как всякий серьезный медицинский аппарат, он 
был отправлен на клинические испытания. Которые 
прошел с блеском!

СПЕЦИАЛИСТЫ ГОВОРЯТ: «ДА!»
«Эретон» зарегистрирован как медицинское из-

делие. Прошел клинические испытания в одних из  
ведущих клиник Санкт-Петербурга - Национальном 
медико-хирургическом Центре им. Н.И. Пирогова и 
в Клинической больнице № 122 им. Л.Г. Соколова. 
Клинические испытания показали высокую действен-
ность в лечении простатита и аденомы простаты - 
91,9%!!! А результативность при лечении импотенции 
достигала невероятных 100 %!

Поразительное действие! Больше 9 человек 
из 10 получали оздоровление! «Эретон» помогает 
даже при трудноизлечимом синдроме хронической 
тазовой боли!

На всероссийских конкурсах «Знак качества ХХI 
века» «Эретон» завоевал Золотую и две Платино-
вые медали! Получил звание Лауреата Программы 
«100 лучших товаров России»! Всего за несколько 
лет «Эретон» получил широчайшую известность и 
признание мужчин.

«ЭРЕТОН» - УДОБНО, КАЧЕСТВЕННО, НАДЕЖНО!
При такой высокой действенности «Эретона» можно 

пользоваться им дома! На процедуру тратится не 
больше 12 минут в день. Представляете - не часы, 
а несколько минут! С ним можно спокойно пройти 
процедуру в удобном месте, в удобное время! Не 
надо далеко ездить. Уныло сидеть в очереди.

Мало того, компактный и автономный аппарат (на 
батарейках) можно брать с собой на дачу и в дли-
тельную поездку. Не надо прерывать курс лечения! 
Это потрясающе удобно!

А курс - не полгода, а 10-12 дней! Без передо-
зировки! И Вы снова Мужчина!

ПОМОГИ СЕБЕ!
«Эретон» не просто снимает воспаления и отеки. Он 

способен наладить клеточный обмен и обновить ткани 
в простате. То есть простата фактически молодеет!

Часто после первого применения «Эретона» боль 
проходит. Представляете, какая красота, когда ничего 
«внизу» не болит и все функционирует! А значит, можно 
жить полноценной жизнью во всех ее проявлениях!

С каждым днем растет уверенность в себе! Все по 
плечу. Жена счастливая. Никаких семейных сканда-
лов! Жизнь снова прекрасна! И это сделал «Эретон»!

Не откладывайте свое здоровье на потом. Простатит 
сам не проходит! С каждым днем он развивается. И 
какое счастье, что 10 лет назад появился «убийца» 
простатита - «Эретон»! Что он «набрался сил», стал 
известным! И теперь он всем доступен! «Эретон» - 
уверенность в завтрашнем дне!

ТОЛЬКО ДЛЯ ВАС!
В честь 10-летнего юбилея «Эретона» компания 

проводит впечатляющую акцию!
Вы ничем не рискуете, приобретая «Эретон». 

Ведь 10 лет применения многими мужчинами по-
казали высокие результаты! А если вдруг в Вашем 
случае аппарат окажется недейственным, Вам просто 
вернут деньги!*

Поторопитесь - акция не вечна! И выпуск аппа-
ратов «Эретон» ограничен. Звоните и заказывайте 
Себе здоровье! Сейчас самое время!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Информацию о возврате денежных средств уточняйте у оператора. **Акция действует с 
31.05.2023 по 30.06.2023. Информацию об организаторе такого мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. 
***Продекс. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+

3 июня МОСКВА Магазин ДЕАЛМЕД, м. Калужская, ул. Профсоюзная, д. 
88/20 10.00-15.00

7 июня КРАСНОЯРСК
КЗ Новая Сцена, ул.Бограда, д. 134 9.00-10.00

ДК Металлургов, ул. Тельмана, 30 11.00-13.00

8 июня АБАКАН Центр культуры им. Кадышева, пр-т Ленина, 76 9.00-10.00
9 июня ТОМСК Кинотеатр Октябрь, пр-т Кирова, д. 15 10.00-11.00

10 июня
КЕМЕРОВО Дворец молодежи, ул. Рукавишникова, д.15 9.00-10.00

НОВОКУЗНЕЦК ДК Алюминщиков, ул. Ленина, д. 41 14.00-15.00

11 июня
БИЙСК ДК Олеумного завода, ул. Социалистическая, д. 80 10.00-11.00

БАРНАУЛ ДК Моторостроителей, ул. Германа Титова, 50А 14.00-15.00

8-800-777-61-24
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

Также вы можете сделать заказ на сайте PRODEX.RU и APTEKA.RU 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «ЭРЕТОН»

ЕСЛИ АППАРАТ НЕ ПОМОЖЕТ  ВЕРНЕМ ДЕНЬГИ*

КАК МОЖНО ИЗЛЕЧИТЬСЯ ОТ ПРОСТАТИТА И ИМПОТЕНЦИИ?
ПОТРЯСАЮЩАЯ ВОЗМОЖНОСТЬ УЛУЧШИТЬ ЗДОРОВЬЕ! 

РЕКОМЕНДУЕМ

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ
ПРОСТАТА ФОРМУЛА

УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, 
КАК ПОЛУЧИТЬ СРЕДСТВО ДЛЯ МУЖЧИН 
В ПОДАРОК!**

Дорогие друзья, исполнилось 10 лет знаменательному для многих мужчин событию. 
Появился защитник от простатита - медицинский урологический аппарат «Эретон».

Компания «PRODEX» выражает огромную благодарность тем, кто 10 лет назад 
поверил в его возможности! Спасибо Вам огромное за доверие, которое Вы оказали 
нам и этому аппарату! Вы своим опытом доказали, что простатит излечим, если 
имеешь такого хорошего помощника, как «Эретон»!

Это уже потом было медицинское признание, участие в различных выставках и 
многочисленные награды. Это потом пошли благодарные отзывы от пользовате-
лей. А тогда этого ничего не было. Но Вы поверили и помогли многим мужчинам!

Здоровья Вам, Дорогие Друзья!
Основатель компании Prodex*** А. Ю. Пимонов
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